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医師の心得
１．私たちは、皆さまの
健康状態をよくお聞きします。

２．私たちは、皆さまに
最善の医療を提供できるよう心がけます。

３．私たちは、皆さまに
医療内容をよく説明し、一緒に医療を行います。

４．私たちは、皆さまの
「知る権利」･「知りたくない権利」を大切にします。

５．私たちは、皆さまの
健康維持と医療の質の向上に尽くします。

公益社団法人 宮崎県医師会

〔表紙作品‥油絵〕

妖精のすむ森

宮崎神宮の森です。都会の真中にこのような自然
の森が残されているのは本当に奇跡です。車の音や
都会の騒音は全く聞こえず，聞こえるのは小鳥のさ
えずりだけ。霧島の山奥を歩いている気がします。
朝霧の立ちこめる朝，朝露にぬれた落葉をふみしめ
ながら細道を歩いて行くとカサコソと音がします。
森の妖精さんが走り廻っているのです。心にロマン
があるあなたならきっと見えるはずです。

宮崎市 竹
たけ

村
むら

龍之
の

助
すけ

（平成14年３月12日制定）

りゅう
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会長のページ

計画停電について

稲
いな

倉
くら

正
まさ

孝
たか

平成23年３月11日に発生した東日本大震災に伴う大規模な
電力供給不足により，東北電力及び東京電力管内では，計画
停電の実施や電力使用制限令が発動された。広範囲にわたる
計画停電によって医療機関や在宅における医療活動が停止し，
地域住民の生命と健康が大きく脅かされた。計画停電の実施
によって国民の生命や健康が危機に晒される事態は，絶対に
あってはならないことである。
平成24年５月25日に，日本医師会及び４病院団体協議会は
９電力株式会社に「電力使用制限令及び計画停電発動に伴う

医療機関等への通電に関する要望書」を提出した。平成24年６月４日に，九州電力株
式会社より当該要望に対する回答が寄せられた。医療機関等への通電については，緊
急かつ人命に関わることを充分に考慮し，救命救急センター，周産期母子医療センター，
災害拠点病院及び二次救急医療機関等については，国と連携しながら全体の電力需給
を勘案しつつ，可能な限り緩和対象に追加することを検討するとのことであった。し
かし，今夏の電力需給見通しは大変厳しく，一昨年比マイナス10％程度以上の節電の
協力依頼があった。
平成24年６月28日，県医師会館で各郡市医師会と各専門分科医会から担当の先生方，
県医師会役員及び県行政にお集まりいただき，九州電力との計画停電に関する協議会
を開催した。九州電力宮崎支店から計画停電に関する説明を伺って，万が一の場合で
も医療機関としての対応・準備を怠らないように，協議の模様を各郡市医師会にもテ
レビ会議システムで同時放映させていただいた。今夏の想定最大需要（時間最大）は1,634
万�，原子力発電所停止分▲500万�を除く電力供給力は1,250万�程度で，現時点で
対応可能なあらゆる供給力対策（火力発電所の補修停止時期の調整，長期停止火力発
電所の再稼働，他社からの受電等合計324万�程度）を行ったとしても電力供給力は1,574
万�であり，供給予備力が60万�不足する厳しい状況であるとのことである。九州電
力では，不測の事態により需給がひっ迫し，需給両面からあらゆる対策を実施しても
供給力不足が解消されない場合には，２時間程度を目途にやむを得ず計画停電の実施
を決定するとのことであった。
計画停電は，不実施が原則とされているが，電力需給の状況が厳しい九州電力に関
しては，気温の急激な上昇や大型発電所の突発的停止に際しては計画停電が実施され
る可能性がある。医療機関の対応としては，節電への積極的な協力及び万一計画停電
が実施された場合への対策を充分に準備しておくことである。（平成24年７月２日）
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「地域がん登録」開始について

副会長 富
とみ

田
た

雄
ゆう

二
じ

日州医談

宮崎県では今年度より「地域がん登録」を開始
します。平成25年１月症例より登録開始の予定
です（D PC 病院では一部前倒しで登録開始を計
画）。地域がん登録は，すでに宮崎県を除く全都
道府県で実施されており遅れをとった形ですが，
他地域での経験を生かして精度の高い事業とな
るよう県医師会も協力していきたいと考えてい
ます。
がん対策においては，がん罹患者数・罹患率
把握により予防対策や検診の評価と医療資源の
適切な配置，また生存者・死亡者数把握により
がん治療の評価が可能となりますが，そのため
に必要不可欠の制度が地域がん登録です。報告
をいただく医療機関におかれましては，医師及
び事務職員に負担をおかけすることとなります
が，地域におけるがん治療の評価・進展に貢献
し，県民へ成果を還元するため是非ともご協力
をお願いいたします。また本事業に対する全会
員のご理解をお願いする次第であります。
がん登録の仕組み
・登録対象者
新規にがんと診断された患者（組織学的に確
定診断された患者）
・登録内容

表１の25項目
・登録室設置場所（委託先）
宮崎大学医学部附属病院

・登録の流れ
新規にがんと確定診断された患者が発生し
た場合，医療機関は登録票を提出（一定期間毎
にまとめて提出）。登録室では，受け取った登
録票に不備がないか点検し，不備不明な点が
あれば届出機関に照会した上でデータベース
に入力。
登録票は，個人識別指標で過去の登録者と
照合し，同一人物の既登録があれば同一番号

を，新規登録であれば，新たな個人識別番号
を割り当てる。
人口動態死亡（小）票から「死亡転写票」を収

集し，がん死亡については上記登録票の照合
と同じ手順で照合する。これにより医療機関
からの届出漏れを補完登録する。非がん死亡
についても既登録情報と照合することにより
登録患者の死亡を確認する。
同一人物に由来する票が複数件存在する場

合は，多重がんか否かの判定を行った上で，
登録されたデータ（１票１件）から１腫瘍１件
の「集約データ」を作成。
集約データのうち，死亡票のみで登録され

ている腫瘍を抽出し，死亡診断した医療機関
に登録票と同じ様式による罹患情報の届出（遡
り調査票）を依頼し，登録票と同じ手順で入力。
集約データのうち，診断から一定期間（たと
えば５年間）経過した時点で，死亡情報を得て
いない患者を抽出し，市町村役場などの協力
を得て，住民票の閲覧による生存確認調査を
実施。
個人情報保護について
がん登録事業における個人情報の扱いに関し
ては，「地域がん登録における情報保護ガイドラ
イン」に基づいて，個人情報の外部への漏えいや
紛失等によって個人の権利や利益が侵害される
ことがないように厳格に対応が定められていま
す。収集データは部外者の立ち入りが禁止され
た室内に施錠管理された形で保管されており，
データが入力されたコンピュータは外部と遮断
します。個人が特定される形で集計結果が公表
されることはありません。
個人情報保護法との関連では，厚労省健康局
長通知により，地域がん登録事業での診療情報
の扱いは，本人同意を原則としている「利用目的
による制限」および「第三者提供の制限」の適用除
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外とされています。また地域がん登録事業は地
方公共団体の個人情報保護審査会の審議を受け，
事業に関わる個人情報収集に関して承認を受け
ています。「医療・介護関係事業者における個人
情報の適切な取り扱いのためのガイドライン」で
は地域がん登録事業への情報提供は公衆衛生の
向上のために特に必要な場合に該当し本人の同
意を必要としないとされています。
院内がん登録との関係
院内がん登録は，自院で診断・治療したがん
患者についてのすべての情報を集め，その医療
機関内でのがん診療の実態を把握する調査です。
がん研究センターがん対策情報センターでは登
録ソフトを無料で提供しています。医療機関が
地域がん登録に参加するに当たり，院内がん登
録を整備することによって，作業が効率化され
ると同時に院内の情報把握にも役立つと考えら
れます。今回の地域がん登録事業では，新たに
院内がん登録システムを整備するための補助も
予定されています。
このように，地域がん登録は複雑で手間がか
かり，一定の成果が出るまでには５～10年単位
の年月がかかる事業です。がん診療に関わる医
師の目的意識と継続的な努力が必要となります
のでご協力をお願い申し上げます。県医師会と
しても精度管理に関わるとともに，実施主体者
である県に必要な財源確保を求めていく所存で
あります。
参考資料：「地域がん登録の手引き」
http://ganjoho.jp/professional/registra-
tion/tebiki.htm l

項 目 名 区 分

１ 医療機関名

２ カルテ番号

３ 漢字姓・名

４ 性別 １男 ２女 ３その他

５ 生年月日 日付

６ 診断時住所 住所

７ 診断結果 １新発生確診 ２治療開始後 ３疑診

８ 初回診断日 日付

９ 自施設診断日 日付

10発見経緯
１がん検診 ２健康診断・人間ドック
３他疾患の経過観察中（入院時ルーチン検査を含む）
４剖検発見 ９その他（症状受診を含む），不明

11診断名（原発部位名） テキスト*，もしくは，コードによる提出
12側性 １右側 ２左側 ３両側

13進展度（臨床進行度）
０上皮内 １限局 ２所属リンパ節転移
３隣接臓器浸潤 ４遠隔転移 ９不明

14組織診断名 テキスト，もしくは，ICD -O -3-Mコード

15診断根拠
１原発巣の組織診 ２転移巣の組織診 ３細胞診 ４部位
特異的な腫瘍マーカー ５臨床検査 ６臨床診断 ９不明

16外科的治療の有無 １有 ２無 ９不明

17体腔鏡的治療の有無 １有 ２無 ９不明

18内視鏡的治療の有無 １有 ２無 ９不明

19外科的・体腔鏡的・内視鏡的治療の結果
１原発巣完全切除 ２原発巣不完全切除 ３原発巣切
除治癒度不明 ４姑息/対症/転移巣切除 ９不詳

20放射線治療 １有 ２無 ９不明

21化学療法 １有 ２無 ９不明

22免疫療法・BRM １有 ２無 ９不明

23内分泌療法 １有 ２無 ９不明

24その他の治療 １有 ２無 ９不明

25死亡日 日付

表１ 登録内容

*テキストとは，日本語や英語などの文字情報を指す。

がんの診断・
初回治療の把握

登録漏れの補完登録
登録患者の死亡確認 登録患者の生死確認

医療機関 人口動態
死亡統計

市町村
役場など

遡り調査票 登録票 死亡転写票 生存確認調査票

照 合

データ登録（１票１件）

統計データ（１腫瘍１件）

標準集計表

生存確認調査対象者遡り調査対象者
人口動態死亡小票による情報のみ 死亡情報なし

集約データ（１腫瘍１件）

図 登録の流れ
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ピアノの楽しみ方

宮崎市 たにぐちレディース
クリニック 谷

たに

口
ぐち

二
じ

郎
ろう

50代の後半，無性に色んな事を学びたくなっ

た。いわゆる50の手習いというやつだ。それま

ではあまりそうは思わなかったのであるが，あ

る日突然そんな気になったのである。「でも一体

何を習えばいいのだろう？」と思った。色々考え

てみたが，自分が今まで習ったものが手っ取り

早いと思い，ピアノでも習おうかと知り合いに

話をしたら，それなら知っているピアノの先生

が居るというので紹介してもらった。

会ってみるとまるでファッションモデルみた

いなキュートな女性である。毎週火曜日，午後

１‥30～２‥00。30分間のピアノレッスン。美

人だったからそれに魅かれてということではな

いのだが，心ウキウキしながらその教室に通う

ことにした。ピアノを弾きながら，きっと鼻の

下を長くしていたかもしれない。自分では気付

かなかっただけで…。

実は，今まで何度も音楽教室に通ったことが

ある。しかし２～３か月で辞めていた。それは

楽譜の通りに弾かないといけないという，いわ

ゆる昔から続けられた音楽教育だった為だ。初

心者向けに楽譜は作ってあり，全てが四分音符

で構成されている。その四分音符通りに弾かな

いといけないのだ。しかし，知っている曲は，

どうしてもそのメロディが頭に入っているので，

そのようには弾きたくない。ピアノがスィング

せず，ベタッという感じになり，弾いていても

楽しくないのだ。それでも教える方はそのよう

に弾いて下さいと強制する。それでイヤになり

ケンカして辞めてしまうのだ。

小学生の時に親にピアノを習わせられたこと

がある。当時はピアノはソナチネからバイエル

とクラシックの楽譜しかなく，やはり譜面通り

弾かないと怒られるのである。それがトラウマ

で，今もクラシックは大嫌いなのだ。しばらく

は譜面恐怖症となり，ピアノなど二度と見たく

なかった。

ところが，中学時代頃からビートルズなどの

音楽が好きになり，又ピアノを弾いてみたいと

思い，高校時代はバンドを組んでいわゆるポピュ

ラー音楽を楽しんでいた。しかし全くの自己流

なので全く進歩がない。もう少し巧く弾きたい

と思うのだが，教える人がいなかったので，相

変わらず自己流で進歩がなかった。

さて，その先生に出会ってびっくりした。教

材となる教則本がないのだ。好きな譜面を持っ

てきて好きなように弾いていい。普通は両手の

楽譜を見ながら弾くのであるが，メロディだけ

の譜面でもOKなのである。そこで私が愛用して

いる「1001」青本というのを使わせてもらうこと

にした。

これはポピュラー音楽が1,001曲入っていて，

メロディだけの楽譜なのである。弾き語りのピ

アノが置いてある店には必須のアイテムで，音
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は ま ゆ う 随 筆 その１

（７，８，９月号に分けて掲載いたします）
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楽仲間では「1001」あるいは「青本」というだけで

通じるバイブル的な本なのである。それにコー

ドと歌詞が書き込んである。これさえあれば演

奏も出来，歌も歌えるというので，いわゆるピ

アノのカラオケバージョンとも言えるものなの

である。ほとんどのバンドのミュージシャンは，

この本さえあればいつでも誰とでもセッション

の演奏ができるので愛用している。それを使う

ことにしたのだ。

音楽は「音」を「楽」しむと書く。今までの学校

の音楽教育は，まず譜面どおり弾くことが優先

されてきた。この先生に会ってまさに音を楽し

むとはこういうことなんだということを教えら

れた。まさに，目からウロコである。譜面通り

弾かないといけないのがクラシック音楽の基本。

それまでそういう様な教育を受けていた身にとっ

て，まさに革命的なことだったのだ。

この先生に３年間学んだ。だからと言ってピ

アノが格段に巧くなったとは思わない。相変わ

らずヘタである。但し感情表現だけは抜群に上

手くなった。いわゆる弾く曲にメリハリが出て

きたということである。

今，待合室のピアノで週１～２回弾く。聴い

て下さる方の為だけではなく，自分もその曲を

弾きながら楽しんでいる。やはり音楽は「音を楽

しむ」もので，上手に弾けばいいというものでは

ない。そういう持論を持ちながら今日もピアノ

を弾く。

久しぶりの九山に

未来の医師像をみた

宮崎市 宮崎大学医学部 中
ちゅう

馬
まん

秀
ひで

樹
き

先日，九州山口医科学生体育大会剣道部門に，

大会実行委員長として参加させていただきまし

た。私は，24年前に宮崎医大剣道部の主将とし

て同大会を主催したことがあります。あれから

四半世紀たったのかと思うと，月日が経つのは

あっという間だな，もう四半世紀たった後に私

はまだ生きているだろうかという思いも含めて，

何とも言えない，なかなか感慨深いものがあり

ました。

私は，開会の挨拶の中で，「この大会は，君ら

が経験する数少ない真剣勝負の場である。真剣

勝負では自分や味方の悪いところが目につく傾

向にあるので，皆不安になる。今日は味方の良

いところを積極的に口に出して褒め合って欲し

い。もし，味方がミスをすれば，それを責めず，

皆でカバーしあって欲しい」ということを述べま

した。なぜなら，医療は真剣勝負で，剣道の団

体戦で勝利に向けて皆で励まし合い，努力する

ことは，ひとりの患者の治療にチームで一生懸

命に努力することと同様で，すごくいい勉強の

場だと考えているからです。

その言葉が通じたのか，そんなことは当然と

思っていたのか分かりませんが，彼らは，それ

は素晴らしい戦いを見せてくれました。技術的

にはわれわれの時代と比較してそれほど変化を

感じませんでしたが，自分たちのチームの勝利

のために，持っている力を精一杯出して，本当

に一生懸命，真剣勝負をしてくれました。これ

には感動しました。審判をしていただいた宮崎

カット
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県剣道連盟の先生方からも同様な感想をいただ

きました。自分たちもああだったかと自問する

と，いささか自信がありません。まあ，かわい

い女子部員がわれわれの時代より倍増しており，

その応援のせいもあるのかなあとひねくれた（嫉

妬？）推論もありましたが，でもたいしたもので

した。これだけ患者さんの診療にチームで一生

懸命なってくれたら，日本の医療の未来はきっ

と明るいです。残りの四半世紀でそれをうまく

育てるのが私の使命でしょう。

も っ た い な い

宮崎市 杉田眼科医院 杉
すぎ

田
た

幸
ゆき

雄
お

私は戦前の物がない時代に育った人間である。

食べ物がない，着るものがない，本がない，燃

料がない，全て無い無い尽くしである。

特に戦争末期の昭和19～20年の頃はレコード

の針もなく，竹の針を使っていたのを思い出す。

日本には飛行機や戦車や軍艦や大砲に使う鉄が

底をついて無くなった為に，国民全ての家庭の

鍋，釜，刀剣類など供出させたので，食べ物は

土鍋で作ることになる。米や味噌醤油，塩砂糖

など全て統制化にあり，闇でしか手に入れるこ

とは出来ない時代である。米は配給のため一人

二日で一合であり，米に稗，粟，南瓜などを混

ぜて食べていたのである。米も白米でなくて玄

米で，一度でよいから白い飯を腹一杯食べるの

が当時の夢であった。米粒を残したり，こぼし

たりしたら，親から叱られたものである。

水田や畑はあるのに働き手の男性が戦争に駆

り出されて居ないので，女，子供，老人だけで

は作る量は知れている。そんな訳で米の絶対量

が足りないので米は貴重品である。

それでも農家には供出した後の隠し米がかな

り温存されていたので，私の母や姉達は着物や

貴金属などを持って米と交換に農家巡りである。

当時はカネの価値は下落して物を買うときは物々

交換である。振袖や紬の着物で米一升である。

今であれば振袖など作ると何十万もする筈であ

るが振袖で米一升である。今考えると勿体なかっ

たなぁ。

私は戦前の生まれであるので，停電を嫌とい

うほど経験している。昭和41年に開業したが当

時は診療中に停電する事が多かったが，そうな

ると検査が出来なくてお手上げである。その為

自家製の発電機を買ってしのいだものである。

そんな訳で電気の有難味は人一倍感じている。

最近思う事…昨年の大地震で福島の原子力発

電所の事故が起こってから日本国民は放射能ア

レルギーになり，マスコミや小さい子供を持つ

母親などは原子力発電所の再稼動に猛反対であ

る。私たち老人は電気もガスもない時代に育っ

たせいか，電気の有難味が身にしみているので，

電力不足になったらと心配であり，もったいな

い事である。

原子力発電所の再稼動は絶対反対と云うのも

大事な事であるが，二度と事故が起こらないよ

うにする知恵は持ちたいものである。

ここで川柳

折角の若作りがバレル

『勿体ない そんな言葉で 年がばれ』
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バイオリンとの出会い

都城市 北原医院 吉
よし

山
やま

賢
けん

一
いち

10年程前に妻が３年間習った際に使っていた

イタリア製のバイオリンが，倉庫に眠っていた

（彼女曰く，火事のときはこれだけは持って逃げ

るというほどのものだった）。

平成21年３月，新聞で某楽器店の「大人のた

めの無料バイオリン教室」という広告が目に止

まった。興味半分，連絡を取り，倉庫のバイオ

リンを借りて行ってみた。開放弦のレッスンを

してもらい「中々のものですね」と誉められ，そ

のまま入会手続きをして楽譜を渡された。診療

後や休日は，妊婦さんがモニターを装着してい

る合間などに練習して，真面目にレッスンにも

通った。

熱中しやすい方で，（ゴルフを始めた時，プロ

のトーナメントをフェニックスCCまで毎年の

ように見に行ったように）宮崎市や鹿児島市ま

で，N 響や葉加瀬太郎等のコンサートを聴きに

行った。

バイオリン教室２年目になった年末年始に，

ゴルフ仲間の忘年会，宮大産婦人科の忘年会，

勤務先の忘年会，宮大麻酔科の新年会で演奏さ

せて頂いた（ありがとうございました）。

今年の３月で３年目になった。講師の方から

は，右手の弓の動きは上達していると言われた。

レパートリーも徐々に増えてきた。今後は，左

手でビブラートがかけられるのを目指して頑張っ

てみたい。

最後に，本誌の前年度までの広報委員長をさ

れた和田俊朗先生，お疲れ様でした。あとがき

での音楽に関するコメントは，興味深く読ませ

ていただきました。尊敬するドクターミュージ

シャンです。

スポーツ大好き，

オリンピック大好き

都城市 野田医院 野
の

田
だ

俊
しゅん

一
いち

７月26日からロンドンオリンピックが始まり

ます。日本選手団は何個金メダルを獲得してい

るでしょうか？北島選手は３連覇しているでしょ

うか？ハンマー投げの室伏選手は？体操の内村

選手は？とてもわくわくしています。

３回目のオリンピックを迎えるロンドンです

が，各スポーツの聖地が集まっている都市でも

あります。一番有名なのは，テニスの聖地ウィ

ンブルドンです。なんとオリンピックがウィン

ブルドンでおこなわれます。各国代表が集い金

メダルを争うわけですが，４大大会（全仏，全英，

全米，全豪）以上に盛り上がるかもしれません。

イングランドとしては，マレー選手が優勝する

と最高のシナリオになりますが，フェデラー，

ジョコビッチ，ナダル選手との激闘が期待され

ます。錦織選手がメダルをとってくれると日本

人としては最高です。

サッカーも楽しみです。聖地はウェンブリー

スタジアムです。

カット
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オールド・トラッフォードと共にサッカーファ

ンとしては一生に一度は行ってみたい競技場で

す。こちらもオリンピックで使用されます。な

でしこジャパンはミレニアムスタジアム（ウェー

ルズのラグビーの聖地）で予選を開始します。勝

ち進めば，日本時間８月10日の午前３時45分か

ら聖地ウェンブリースタジアムで決勝です。

今日は５月16日です。こんなにオリンピック

で盛り上がっているのは，宮崎県医師会員で私

だけでしょう。

でも４年に１度のオリンピックは特別です。

一人の選手が小さい頃からの夢をかなえるため

に，体力や知力の限りを尽くして戦う姿は心を

打ちます。その舞台がロンドン。各選手が国を

超えて最高のパフォーマンスを発揮してほしい，

そんなオリンピックになってほしいと願うばか

りです。

がんばれニッポン，がんばれロンドン

ミケランジェロのダヴィデ像の

性器はなぜ完全包茎か？

日向市 向洋クリニック 鎗
やり

水
みず

史
し

朗
ろう

イタリアのフィレンツェ市に，西暦1504年

に完成したルネッサンスを代表する彫刻があり

ます。

作者はかのミケランジェロ，現在はサンタマ

リア大聖堂から北に徒歩で10分ほどのアカデミ

ア美術館に展示されています。高さ５メートル

有余，重さ６トンの大きな全裸の大理石像です

が，泌尿器科医の私がまず気になるのはその性

器が完全包茎であることです。旧約聖書によれ

ばダヴィデはユダヤ民族統一の英雄ですから，

当然ユダヤ人の男性の義務として神との盟約に

よる割礼を生後８日目に受けていなければなり

ません。

ではなぜあのダヴィデ像の性器は包茎のまま

なのでしょうか？

私はその理由を以下のように想像します。

当時のカトリック教会は宗教上の割礼を糾弾

する立場を取っていました。この彫刻の設置予

定場所は，すでに完成していたフィレンツェの

カトリック大本山である大聖堂の円形屋根の東

側基礎部分でしたので，旧約聖書を通じてユダ

ヤの律法を知らなかったはずはないミケランジェ

ロでも，強大な権力を持つ当時の教会に気兼ね

して性器は包茎のままにせざるを得なかったと

も考えられます。

さらに，ルネッサンス芸術がお手本としたギ

リシャ彫刻では，男性はいずれも完全包茎です。
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これは，男女とも裸体を最も美しいとして，肉

体に傷を付けることを忌み嫌ったギリシャの思

想を反映するもので，ギリシャには割礼の習慣

はありませんでした。作者のミケランジェロが

ルネッサンス精神に従ってダヴィデ像の性器を

完全包茎にするのにさほどの抵抗を感じなかっ

たとしても不思議ではありません。むしろ，意

図的にそうしたかも知れません。

これまで数回のアカデミア美術館訪問の都

度，私はもっぱら下半身ばかり観察しておりま

したが，つい最近になって，これから宿敵のゴ

リアテとの闘いに臨む決意に満ちた眼光の素晴

らしさに気付きました。大理石とは思えない生

き生きとした鋭い視線に，製作当時はまだ20歳

代後半であったミケランジェロの天才を窺い知

ります。

宮銀女子陸上部創設に期待する

宮崎市 野崎東病院 田
た

島
じま

直
なお

也
や

平成24年５月15日の各紙は６月１日宮銀女子

陸上部創設のニュースを伝えた。これは宮崎県

スポーツ界にとってはビッグニュースであり，

関係者からも多くの歓迎の声が聞かれた。宮崎

県には企業での女子陸上部として，沖電気，旭

化成があり，前者は全日本実業団対抗女子駅伝

で1996・97・99年の３回優勝し，オリンピック

代表だった川上優子選手や名古屋国際女子マラ

ソン３位の岡本幸子選手らがいた。旭化成はシュ

ツットガルト世界マラソン銅メダリストの安部

友恵選手，アテネ世界陸上１万メートル銅メダ

リストの千葉真子選手らがいて，まさに栄光の

歴史をもつチームであった。

それが2009年，2010年と相次いで廃部となり，

県民ほとんどが残念に思っていたことと思う。

私は昭和54年宮崎に赴任後直ぐ，旭化成男子

長距離選手の生理運動機能検査を数年間に渡

り行い，宗茂前監督の自宅を借りて行ったこと

もあった。又，平成に入り，木花台に住むよう

になった頃，沖電気の宿舎も木花台にあり，廣

島日出国，谷口浩美監督が引率する沖電気の早

朝トレーニングにジョギング中よく出会ったも

のである。

宮崎県は「スポーツランド宮崎」を大きな柱の

１つとして多くのプロ・アマの野球・サッカー

チームのキャンプを受け入れ，又県民の競技

スポーツ，生涯スポーツの意識も高まってきて

いる。

しかし，悲願の甲子園での高校野球優勝は未

だなく，この度県からの支援強化も行われ，河

野知事をはじめとした多くの県民が甲子園での

優勝を心待ちにしている。宮銀女子陸上部の創

設は県民に大きな喜びと活力を与えてくれるの

ではないかと思われる。私は県スポーツ医・科

学委員会活動に永年関わってきているが，宮銀

女子陸上部の活動を期待し，微力であるが公私

共に支援していきたいと考えている。

カット
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80歳 を 迎 え て

宮崎市 宮崎大学医学部 澤
さわ

田
だ

惇
あつし

昨年秋の叙勲で瑞宝中綬章を頂きました。こ

の場を借りて宮崎県医師会の皆様にご報告申し

あげ，日頃のご厚情に感謝申し上げます。私は

６月19日で80歳になります。昨年３月末日で，

在勤22年間の宮崎医科大学（現在宮崎大学医学

部）に引き続いての九州保健福祉大学ならびに春

草苑における常勤職を辞し，毎日が休日という

長年あこがれていた生活を送っているはずが結

構忙しいのが現状です。秋の叙勲の影響もあり

ましょうが，心身共に活動が鈍になり，万事能

率の悪い毎日を送っているためと思われます。

昨年４月から準備を始めた，一時外れていた

宮崎大学医学部附属病院の日本超音波医学会認

定超音波専門医研修施設への申請が認められ，

現在は専門医試験受験の啓蒙に励むとともに，

毎週水曜日に眼科外来に顔を出して後進の指導

に励んでいます。また，同学会専門医制度委員

会の用務で上京する機会などが増え，航空機と

宿泊の予約のためJTB九州宮崎支店に足しげく

通っています。

さらに今年は宮崎県眼科医会創立60周年にあ

たり，同眼科医会と宮崎大学眼科との日頃の密

な交流関係を物語る記念講演の依頼があり，自

宅のスキャナーを駆使してスライドの準備に追

われています。

多忙の理由として忘れてはならないことにテ

レビのスポーツ番組の急増があります。最近は

プロ野球，とくに米国大リーグの放送が増え，

ダルビッシュの登板予定はほとんど観ています。

今年からは「なでしこリーグ」のテレビ放送も定

期的になったようです。深夜の放送が多いテニ

スの中継は敬遠していますが，今年の夏はオリ

ンピックです。ますます忙しくなりそうで，健

康管理に十分気をつけねばという主治医の勧め

と相克する悩みを抱えながら毎日を楽しんでい

ます。

昔の人は言いました

延岡市 ほうしやま子ども
クリニック 宝

ほう

珠
し

山
やま

弘
ひろし

ふと考えるに，先のことはわからぬもので

ある。

東北大震災も前日にはわからなかった。「来年

のことを言うと鬼が笑う」とも言う。してみると，

一日一日を注意と用心をしていくことが大切で

あると思う。

私が中学校１年生の時，最初の漢文の時間に

先生が「温故知新」と黒板に大きく書いたこと

を思い出す。先のことがわからねば，昔の賢

カット
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人の文言を思い出して実行することも大切であ

り，ここで自分なりに先哲の遺訓を少し列記し

てみた。

①日日是好日 ②諸行無常 ③和顔愛語

④生涯修行 ⑤平常心是道 ⑥九分は足らず

十分はこぼるると知るべし ⑦毎日が初心一

生が初心 ⑧慈悲の心を味ふ心に美しい花を

咲かせて欲しい ⑨病んで気づく世界あり老

いて気づく境地あり ��真の富は財物でなく

心である。

戦後60年，世の中は変った。良い面，悪い面

も多い。

私はいつも「文部省よ修身教育を急げ」と申し

ている。“命の尊さ”“もったいない”“我もやり

ます”“おかげさま”の美しい言葉を忘れている。

もっと明るいニュースをとりあげるべきである。

父親の大志も必要だが，母親は慈悲の育児を実

行すべきである。ブータン王国の幸福論は申す

迄もないが，幸福とは何かと初心に帰るべきで

あると思う。「山のあなたの空遠く幸い住むと人

の言う」のでなく幸福は自分自身の心の中にある

ことをよく考えてみたいものである。

私の好きな言葉；

１）名もなく貧しく美しく

２）不自由を常と思えば不足なし

３）あたりまえのことに感謝出来たらいいなあー

青

春

回

想

延
岡
市

藤
本
内
科
小
児
科
医
院

藤ふ
じ

本も
と

孝こ
う

一い
ち

卒
中
後
の
わ
れ
は
逝
き
に
し
級
友
を

高
校
同
窓
名
簿
に
偲
ぶ

長
距
離
を
わ
れ
の
走
り
し
三
年
間

運
動
場
の
杜
懐
か
し
き

三
高
の
合
同
テ
ス
ト
は
年
二
回

そ
の
成
績
に
て
志
望
大
決
め
し

医
学
部
の
四
年
間
を
も
走
り
た
る

長
距
離
競
走
相
手
夢
見
る

医
学
部
の
陸
上
競
技
部
寂
し
く
も

廃
部
と
な
り
た
り
わ
が
卒
業
後
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自

句

自

解

宮
崎
市

石
川
外
科
胃
腸
科
医
院

石い
し

川か
わ

誠せ
い

一い
ち

夕
ぐ
れ
の
白
薔
薇
彫
り
を
深
め
け
り

夕
暮
れ
に
な
る
と
彫
り
が
深
く
な
っ
て
花
び
ら
の
辺
縁
が

よ
く
見
え
ま
す
。
そ
の
曲
線
が
き
れ
い
で
す
。
そ
れ
が
重
な

る
と
な
お
き
れ
い
で
す
。

も
ら
い
た
る
な
が
き
自
然
薯
妻
が
折
る

か
な
り
長
い
山
芋
を
患
者
か
ら
も
ら
い
ま
し
た
。
こ
れ
を

掘
る
の
に
ど
れ
く
ら
い
苦
労
し
た
の
か
よ
く
分
か
り
ま
す
が
、

家
内
は
こ
れ
を
折
ら
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

噴
煙
の
か
ぶ
さ
る
朱
夏
の
桜
島

噴
き
上
が
っ
た
噴
煙
が
桜
島
に
覆
い
か
ぶ
さ
っ
て
い
ま
し

た
。
そ
の
上
に
雨
雲
が
か
ぶ
さ
る
こ
と
も
あ
り
ま
す
。
真
夏

の
頃
で
し
た
。

穂
高
見
て
乙
女
の
齧
る
青
林
檎

上
高
地
の
カ
ッ
パ
橋
の
あ
た
り
で
乙
女
た
ち
が
青
り
ん
ご

を
皮
の
つ
い
た
ま
ま
か
じ
っ
て
い
ま
し
た
。
若
い
日
は
も
う

帰
っ
て
き
ま
せ
ん
。

熊
親
子
氷
上
に
寝
て
あ
た
た
か
し

木
城
の
絵
本
館
で
星
野
道
夫
の
写
真
展
が
あ
り
、
こ
の
句

の
よ
う
な
写
真
を
見
ま
し
た
。
親
子
仲
良
く
氷
の
上
に
寝
そ

べ
っ
て
い
ま
し
た
。
親
子
の
顔
が
温
か
そ
う
で
し
た
。

ポ
ン
ペ
イ
に
貯
金
壺
出
て
冬
ぬ
く
し

貯
金
壺
を
抱
い
た
ま
ま
ヴ
ェ
ス
ヴ
ィ
オ
の
噴
火
で
死
ん
だ

の
で
し
ょ
う
か
。
持
っ
て
逃
げ
る
に
は
重
そ
う
で
し
た
。

遠
足
の
子
ら
に
か
こ
ま
れ
ギ
タ
リ
ス
ト

平
和
台
公
園
で
青
年
が
一
人
で
ギ
タ
ー
を
弾
い
て
い
ま
し

た
。
そ
こ
へ
遠
足
の
帰
り
の
子
供
た
ち
が
通
り
か
か
り
ま
し

た
。
す
る
と
子
供
た
ち
は
ギ
タ
リ
ス
ト
を
取
り
囲
ん
で
合
唱

を
は
じ
め
ま
し
た
。
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Fango療法と「アバノの再会」

高鍋町 坂田病院 坂
さか

田
た

師
もろ

通
みち

Fango療法には，主として関節リウマチや骨粗

鬆症などの疼痛に対しての有効性が医学的に証

明されており，イタリアでは温泉療法医の処方

を前提とした公的保険が適応されている。

「Fango」とはイタリア語で「温泉泥」の意味で

あり，堆積泥を50℃～70℃（A banoでは45～50

℃）の温泉に６～８か月間浸し，温泉の成分と泥

に含まれる様々なミネラルが，その間，治療に

有効な成分を生産するラン藻類などの微生物と

合わされて，温泉泥の中にクラスター状に閉じ

込められるまで“熟成”されて作られている。

Fango療法を日本に導入できないかと検討されて

いる渡辺修一先生は，実際 A banoで体験された

Fango療法について“何という贅沢な健康法なの

でしょうか。非常に癒されます。「とても気持ち

がいい」が正直な感想です。これをイタリア政府

は保険適応でやっています。”と述べられている。

イタリアのFango療法の中心となるのはA bano

とM ontegrottoである。

A banoと聞くと，私の愛読書の中に曾野綾子

氏の「アバノの再会」という小説がある。最終章

の「霧の修道院」で，かつての恋人であった女性

が主人公である元大学教授に宛てた手紙の一節

「私に痛いほどわかるのは，かつてチェルトーサ

にいた人々は，その寂しさ故に，神と人とを深

く深く，ほとんど恋い焦がれるほど愛しただろ

うということです。ことに人を深く愛するには，

愛する人と遠くにいることが必要だという矛盾

です。人は近くにいるから，絶望し，最後には

憎み合うことさえあるのです。私にわかってい

るのは，そんな形で，大切な愛を失いたくない

ということです」は，普段愛など考えたこともな

く，まして色恋沙汰と縁のない私の心でさえ，

振動させる一文である。

私は，児湯医師会の偉大な諸先輩達のように，

生涯一医師であろうという立派な考えは持って

いない。一日も早く，しがらみを断ち切って医

者を辞めたいと考えている。私には再会したい

元恋人はいないので，医者を辞めたら，飲み屋

のお姉さんをだまくらかしてイタリアに連れて

行き，A banoで一緒に泥まみれになりたいとい

う不道徳的妄想的希望を持っている。

シャーロック・ホームズの推理

延岡市 野村クリニック 野
の

村
むら

朝
とも

清
きよ

コナン・ドイルの小説『ボヘミアの醜聞』では，

数年ぶりにワトソンに再会したシャーロック・

ホームズがいきなりワトソンの近況を推理する。

「ワトソン，また開業，したね？僕に一言もな

く，復帰か。」

「おい，どうしてそれを？」

「わかる。演繹だよ。君が近頃ずぶぬれになっ

たこと，そしてひどくのろまな女中を雇ってい

ることを知っていては，おかしいかね？」

（中略）

「事はいたって簡単だ。僕の目に嫌でも入って

くる，君の革靴，左内側，ちょうど火灯りに照

らされたあたりの，ほぼ平行な六つの傷が。こ

れは明らかに，靴底の縁を誰かが不用意に擦っ
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たためにできた痕だ。かたまった泥を取り除こ

うとしたわけだ。したがって，そう，二つの演

繹が可能だ。君は悪天候に見舞われ，かつ君の

お抱えはロンドン女中の例に漏れず，靴を傷つ

けるほどに使えない，と。開業についてだが，

ある紳士がヨードホルムを鼻につくほど匂わせ，

右人差し指に硝酸銀の黒いシミをつけ，聴診器

が入っていると言わんばかりにシルクハットの

右側を膨らませて入ってきたのだ。その人物が

医療に携わっていると指摘できなければ，僕は

相当のうつけ者にちがいない」。

シャーロック・ホームズの推理は「アブダクショ

ン」という方法だ。アブダクションは，関連する

証拠を――真である場合に――最もよく説明する

仮説を選択する推論法である。

アブダクションは観察された諸事実の集合か

ら出発し，それらの事実についての最も尤もら

しい，ないしは最良の説明へと推論する。

アブダクションが有効になるためには，鋭い

観察力と，観察された事柄に対する幅広く深い

知識が要求される。

患者さんの顔よりはデータの数値を眺めてい

る日頃の診療について反省させられる。

仲夏の花

日南市 百瀬病院 佛
ほとけ

坂
ざか

朱
あけ

美
み

仲夏の花の代表といえば紫陽花だが，数年前

から季節を問わず，花屋の店先で見かけるよう

になった。年々，色や様子の違う紫陽花が，店

先に登場している。花屋で理由を尋ねると，輸

入紫陽花が盛んに出回るようになったと教えて

くれた。

紫陽花は，昔から額あじさいが神奈川県の海

岸地帯に自生していて，これから様々な花が生

まれたのが始まりらしい。二十種余の日本産の

紫陽花が欧州に渡り，改良されて増えたという

ことだ。外国の住宅に紫陽花が飾られている写

真を見たが，謎が解けた気がした。

百合も，この季節の花である。今は全く目に

することがないが，以前は山肌のあちこちに山

百合が自生していた。日本全国に種類も多いら

しいが，それぞれの適地というものがあり，植

え替えて栽培するには難しい花のようだ。また，

百合は幸草と呼ばれる薬草でもあった。奈良の

神社では，百合を供える祭りが行われているよ

うだから，古代人には百合信仰があったのだろ

うか。

身近な所で，お隣の熊本県には肥後六花のう

ちのひとつ，肥後花菖蒲がある。藩主細川候の

意を受け，江戸の昔から守り育てられてきた花

である。偶然，テレビで知ったのだが，花苗や

種は，花連と呼ばれる同好の士が代々受け継ぐ

のが許されるのみで，門外不出とされているそ

うだ。

肥後花菖蒲は一鉢に一本の花を咲かせるのが

鉄則で，地植えが許されていない。開花二日目

と翌三日目のわずか二日間，一年を注いで仕立

てられた花を，座敷の金屏風の前に一鉢ずつ並

べ，はかなさを慈しむのだという。

日本から欧州に渡った花，神社に供えられる

花，江戸の昔から一鉢一本と守り育てられた花

がある。花も，人の関わりもさまざまで興味深

い。淡々と咲く花の姿に，人は素直に思いを重

ねたのだろう。
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エ コ ー ・ リ レ ー

（443回）

（南から北へ北から南へ）

〔次回は，宮崎市の岩本 秀安先生にお願いします〕 〔次回は，延岡市の岩満 章浩先生にお願いします〕

つや

都城市 藤元早鈴病院 駒
こま

田
だ

直
なお

人
と

見えないもの

宮崎市 清武耳鼻咽喉科 牧
まき

元
もと

宏
ひろし

昨年山口の実家に帰省した

時，墓参りをした。その通り

道にある小川に目を落とすと

見慣れた光景がない。魚がい

ないのだ。以前はハヤ（地元で

そう呼んでいた）の魚群がいた

るところに見られた。アメンボも水面をとびか

い，目をこらすとメダカやザリガニもいた。今

は足を止めてじっと見てもいない。別に水が濁っ

ているわけでもなく，むしろきれいである。目

に見えない何かによって，生物がすめない環境

（水）になってしまったのか。

そういえば以前は秋から冬にかけて，実家の

庭の木にミノムシが鈴なりにぶらさがっていた。

今はそのミノムシもあまり見かけなくなった。

昨年の大震災以降，放射能のことが話題にの

ぼるようになったが，放射能も目に見えない。

毎年，多くの生物の種が絶滅しているといわ

れる。身近な生き物（魚，アメンボ，はち，赤と

んぼ，ミノムシなど）が減っていることが気がか

りだ。実家に帰省して感傷的になったわけでは

ないが，放射能も含め目に見えない何かに関心

を持ち続けたい。

もう20年以上前のこと，交

通事故から復帰したラリー・

カールトンが福岡ブルーノー

トにやって来た。当日会場へ

入ると何と前から２番目の席。

会場の照明が落ち，メンバー

が入場！ドラムのカウントが

始まる。カールトンがギターを持った。いよい

よだ！最初の２小節でブッとんだ。のっけから

テクニックバリバリの早びきをするわけはない。

恥ずかしながらこの時初めて音の“つや”とい

うものを感じた。

私が音楽を始めたのは大学入学後で，最初は

２万円程度のギターだったが，名器YA M A H A

SG1000を一念発起してローンで購入し，CA SIO P

EA やSQ U A REなどをコピーしあさった。その

うち大学を卒業し，お金がもらえるようになる

と欲が出てくる。もっといいギターが欲しい！

そしてついに学会のついで？学会がついで？に

お茶の水の楽器店で一本のギターと出会う。現

在も所有しているが，1988年製のSCH ECTER

U SA チェリーサンバースト。その後もう一本欲

しくなり Suhr standardを数年前に購入。そし

てM esa-Boogie TRIA XIS II，V H T 2902，TC

electronics G -m ajorの力も借りて憧れだった“つ

や”に近づいたような気がする。

しかし，ある日ギターを弾いていてふと気付

いた。手先のテクニックではなく“つや”を出

すことは仕事でも同じではないか…と。そして

今，エコー・上下内視鏡に“つや”を出すため

日々精進している毎日である。
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■全数報告の感染症
１類：報告なし。
２類‥結核19例が報告された。保健所別報告数を【図１】

に示した。患者が７例，疑似症患者が３例，無症
状病原体保有者が９例で，患者は肺結核が２例，
その他の結核（結核性胸膜炎，腸結核）が５例で
あった【表１】。男性９例，女性10例で，年齢別報
告数を【表２】に示した。

３類‥腸管出血性大腸菌感染症７例が宮崎市（４例），高
鍋（３例）保健所から報告された。患者が３例（H U S
発症例なし），無症状病原体保有者が４例で，患者
の主な症状は腹痛，血便，水様性下痢等であった。
原因菌のＯ血清型は O157（V T2産生）が４例，O26
（V T1産生）が４例で，同一人から２種類のＯ血清
型が検出された。年齢別報告数を【表３】に示した。

４類‥aＡ型肝炎：宮崎市保健所管内で１例報告された。
50歳代の女性で，全身倦怠感，食欲不振，発熱
などがみられた。
a日本紅斑熱：宮崎市保健所管内で３例報告され
た。70歳代が２例，80歳代が１例で，発熱，刺
し口，D IC，発しん，肝機能異常等がみられた。

５類‥a急性脳炎：宮崎市保健所管内で２例報告された。
・６歳の男児で発熱，嘔吐，けいれん，意識障害，
髄液細胞数の増加がみられた。病原体は不明。
・１歳の女児で発熱，けいれん，意識障害がみられた。病原体は水痘。
a後天性免疫不全症候群：宮崎市保健所管内で１例報告された。50歳代の男性で無症候性キャ
リア。
a梅毒：宮崎市保健所管内で１例報告された。30歳代の男性で早期顕症梅毒（Ⅱ期）。梅毒性バ
ラ疹がみられた。

■５類定点報告の感染症
定点からの患者報告総数は4,257人（定点あたり121.7）で，前月比96％と横ばいであった。また，例

年と比べると81％と少なかった。

宮崎県感染症発生動向 ～５月～
平成24年４月30日～平成24年６月３日（第18週～22週）

肺結核 ２

その他の結核 ５
疑似症患者 ３
無症状病原体保有者 ９

肺結核及びその他の結核 ０

20歳代 50歳代 80歳代
１ ３ ５

70歳代
５

10歳代
１

30歳代
２

40歳代
２

表１ 結核の病型及び報告数（人）

表２ 結核の年齢別報告数（人）

図１ 保健所別報告数（結核）

宮
崎
市

都
城

延
岡

日
南

小
林

高
鍋

高
千
穂

日
向

中
央

報
告
数（
人
）

14
12
10
8
6
4

0
2

ウ
イ
ル
ス

検 出 病 原 体 件 臨 床 症 状 等
インフルエンザB型 ３ ・B 型インフルエンザ，39.7℃，上気道炎，嘔気・嘔吐
ライノウイルス １ ・気管支炎，下気道炎（気管支炎），咳嗽，発熱
ヒトメタニューモウイルス １ ・肺炎，39.0℃，下気道炎

細

菌

Salm onella Braenderup
（O7‥e,h‥e,n,z15） １

Salm onella Saintpaul（O4‥e,h‥1,2）１ ・下痢，血便，食欲低下，倦怠感
Bacillus cereusセレウリド（＋） ２ ・肺炎
Salm onella O4群血清型不明 １
Salm onella Infantis（O7‥r‥1,5） １
腸管出血性大腸菌
（O157‥H 7 V T2eae＋） １ ・下痢，血便，腹痛

Salm onella M iyazaki（O9‥l,z13‥1,7）１
Salm onella T yphim urium（O4‥i‥1,2）１
Salm onella T hom pson（O7‥k‥1,5） １

■病原体検出情報（微生物部）

３歳 ８歳 30歳代
１ １ ２

10歳代
１

１歳
１

６歳
１

表３ 腸管出血性大腸菌感染症の年齢別報告数（人）

16
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前月に比べ増加した主な疾患はヘルパンギーナ，Ａ群溶
血性レンサ球菌咽頭炎，咽頭結膜熱で，減少した主な疾患
は，RSウイルス感染症とインフルエンザであった。また，
例年同時期と比べて報告数の多かった主な疾患はＡ群溶血
性レンサ球菌咽頭炎であった。
ヘルパンギーナの報告数は217人（6.0）で前月の約6.4倍，
例年と同程度であった。中央（18.0），高鍋（14.5）保健所か
らの報告が多く，年齢別では６か月から３歳が全体の約９
割を占めた。
Ａ群溶血性レンサ球菌咽頭炎の報告数は626人（17.4）で
前月の約1.5倍，例年の約1.3倍であった。延岡（62.0），日
南（23.3）保健所からの報告が多く，年齢別では３歳から５
歳が全体の約４割を占めた。
咽頭結膜熱の報告数は129人（3.6）で前月の約1.4倍，例
年の約1.1倍であった。日南（16.3），延岡（11.8）保健所か
らの報告が多く，年齢別では６か月から２歳が全体の約７
割を占めた。

■月報告対象疾患の発生動向〈５月〉
□性感染症
【宮崎県】定点医療機関総数‥13

定点医療機関からの報告総数は47人（3.6）で，前月
比131％と増加した。また，昨年５月（3.3）の約1.1倍で
あった。
《疾患別》
a性器クラミジア感染症：報告数28人（2.2）で，前月及
び前年の約1.2倍であった。都城（4.0），延岡（3.5）保
健所からの報告が
多く，男性・女性
それぞれ14人で，
20歳代が全体の約
半数，30歳代が約
２割を占めた。

a性器ヘルペスウイ
ルス感染症‥報告
数９人（0.69）で，
前月の約1.8倍，前
年と同程度であった。男性１人，女性８人で，20歳代・30歳代がそれぞれ全体の約３割であった。
a尖圭コンジローマ：報告数３人（0.23）で，前月と同程度，前年の３倍であった。すべて男性で，
30歳代が２人，60歳代が１人であった。

a淋菌感染症：報告数７人（0.54）で，前月の約1.8倍，前年の約８割であった。男性５人，女性２人
で，30歳代・60歳代がそれぞれ全体の約３割であった。

□薬剤耐性菌
【宮崎県】定点医療機関総数‥７
定点医療機関からの報告総数は28人（4.0）で前月比88％と減少した。また，昨年５月（5.4）の約７

割であった。
《疾患別》
aメチシリン耐性黄色ブドウ球菌感染症‥報告数24人（3.4）で，前月及び前年の約８割であった。70
歳以上が全体の約７割，60歳代が約２割を占めた。

aペニシリン耐性肺炎球菌感染症：報告数２人（0.29）で，前月と同程度，前年の約２割であった。
１～４歳と70歳以上の報告であった。

a薬剤耐性緑膿菌感染症‥報告数２人（0.29）で前月の２倍であった（前年同月は報告なし）。60歳代
と70歳以上の報告であった。
a薬剤耐性アシネトバクター感染症：報告はなかった。 （宮崎県衛生環境研究所）

５月 ４月

報告数
（人）

定点当
たり（人）

報告数
（人）

定点当
たり（人）

インフルエンザ 431 7.31,431 24.3

RSウイルス感染症 5 0.1 21 0.6

咽 頭 結 膜 熱 129 3.6 93 2.6

※溶レン菌咽頭炎 626 17.4 412 11.4

感 染 性 胃 腸 炎 2,043 56.82,101 58.4

水 痘 401 11.1 436 12.1

手 足 口 病 18 0.5 4 0.1

伝 染 性 紅 斑 12 0.3 14 0.4

突 発 性 発 し ん 188 5.2 171 4.8

百 日 咳 3 0.1 0 0.0

ヘルパンギーナ 217 6.0 34 0.9

流行性耳下腺炎 124 3.4 144 4.0

急性出血性結膜炎 1 0.2 0 0.0

流行性角結膜炎 52 8.7 36 6.0

細 菌 性 髄 膜 炎 1 0.1 2 0.3

無 菌 性 髄 膜 炎 0 0.0 1 0.1

マイコプラズマ肺炎 6 0.9 5 0.7

クラミジア肺炎 0 0.0 0 0.0

例年
との
比較

★

★

★

★

★ 例年同時期（過去３年の平均）より報告数が多い
※ Ａ群溶血性レンサ球菌咽頭炎

前月との比較

年齢別性感染症報告数（５月）

クラミジア 10代
20代
30代
40代
50代
60代
70代以上

0

ヘルペス

コンジローマ

淋 菌

20 （人）10 30
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各郡市医師会だより

児 湯 医 師 会

児湯医師会新役員

会 長 永
なが

友
とも

和
かず

之
ゆき

十年一昔，若葉マークから枯葉マークになりましたが，まだ会長をやっています。まさにこれ

は奇跡…いや化石です。たぶん原発よりも化石燃料の方がまだましということでしょう。この頼

りない会長を助けるために蟻塚副会長，e橋県医理事他の理事全員も留任となりました。写真は

そのメンバーです。ジャニーズ事務所ではありません。念のため。

では児湯医師会の現況を報告いたします。今後とも当医師会をよろしくお願いします。

１）当医師会の診療圏は東児湯５町（都農町・川南町・木城町・高鍋町・新富町富田地区）で，

森と海に囲まれた自然豊かな地域です。実際に北海道・関東・関西から少なくとも５人の

先生方がサーフィンに誘われて会員になっています。６つの病院と６つの有床診療所と29

の無床診療所があり，現在の会員数は78人，うち女性医師は７人です。日曜休日の当番医

制度はほぼパーフェクト，悩みのタネである救急医療や在宅医療も少しずつながら進化して

います。

２）新公益法人制度については「一般社団法人」へ向け急ピッチでの作業が完了しました。他の

医師会さんにはやや遅れをとりましたが平成25年３月までには認可を受けられると思います。

３）児湯准看護学校は昭和38年に設立されました。日本で最も小さい看護学校の１つですが，財

政問題などの多くの困難を乗り越えながら，現在に至るまで質の高い看護職を育ててきまし

た。その証拠に全国模擬試験で成績は常に上位に位置し，もちろん資格試験では毎年100％の

合格率を誇っています。今では医療・介護の現場においてなくてはならない存在として多く

の患者さんや地域住民から認められています。今年は創立50年目となりますので盛大な記念

式典をと考えています。宝くじでも当たればの話ですが。
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役 員 名 簿 （任期 平成24年４月１日～平成26年６月の社員総会終結時まで）

氏 名 診 療 科 所 属 医 療 機 関 担 当 業 務

永友 和之 泌尿器科 永友クリニック 総括，児湯准看護学校長

役職名

会 長

副会長 蟻塚 高生 眼科 蟻塚クリニック
医療安全対策委員会，予備代議員，
児湯准看護学校副校長

理 事 e嶋 章 小児科，内科 e嶋医院 腎臓，糖尿検診，学校検診

〃 e橋 政見 耳鼻咽喉科 高橋耳鼻咽喉科医院
県医師会理事，学校医部会，
医師国保組合，医師協同組合

〃 黒木 宗俊 内科 黒木内科医院
総務，会計，地域医療，産業医部会，
宮崎中部地域産業保健センター

〃 坂田 師隣 婦人科 坂田病院
医師協同組合総代，医師国保会議員，
児湯准看護学校主事

〃 米澤 勤 外科 海老原総合病院
救急医療，勤務医部会，病院部会・医療
法人部会

〃 e山 修二 小児科，アレルギー科 たかやま小児科 心臓，腎臓検診，小児科医会

〃 永田 昌彦
内科，循環器科，
胃腸科

木城クリニック
医療関係者対策，健康教育，
医師確保対策，在宅医療協議会

〃 北村 洋 外科，消化器科，内科 北村医院
社会保険，会員福祉，外科医会，
会館建設，将来構想

〃 喜多保一郎 小児科，内科 喜多医院 心臓，腎臓検診，園医部会

〃 内田 俊浩 内科 内田医院 学術生涯教育，児湯カンファレンス

〃 永友 研一 胃腸科，内科，小児科 永友胃腸科内科医院
学校医部会，公衆衛生・感染症委員会，
医師協同組合総代

〃 山口真太朗
脳神経外科，神経内科，
リハビリテーション科

やまぐち脳神経外科
情報システム委員会，介護保険委員会，
労災部会・自賠委員会

監 事 鶴 敬雄 外科，胃腸科，肛門科 鶴外科胃腸科

〃 崎f 國治
胃腸科，外科，
消化器科

崎浜胃腸科医院

議 長 茂木 晃

副議長 城戸 �爾 内科，循環器科 城戸医院
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各郡市医師会だより

西都市・西児湯医師会

西都市・西児湯医師会新役員

会 長 岩
いわ

見
み

晶
あき

臣
おみ

４月１日より児玉健二先生の後任として，西都市・西児湯医師会長に就任いたしました。３月
まで理事を務められた先生のうち児玉健二前会長，齊藤寿先生，f砂亮一先生が退任されました。
各先生方お疲れ様でした。副会長は，富田雄二先生に続投をお願いし，もう一人は難航しました
が松本英裕先生が引き受けてくださり大変助かりました。新たな理事には水田能久先生，鶴田明
土先生，黒木重晶先生に加わっていただきました。黒木重晶先生は前期まで議長として活躍され
ていましたが，無理を言って理事になっていただきました。新理事の三人の先生方よろしくお願
いいたします。
会長としての最初の仕事は，理事会のメンバーとの連携を密にするためにメーリングリストを
導入したこと，会員の先生方に理事会の動向を知っていただくために，理事会のあとにニュース
を発行することの２つでした。去る４月末に当医師会事務長が体調を崩し事務局が混乱した時に
はメーリングリストが大変役立つ結果となりました。
当面の医師会の課題としまして一般社団法人移行の件と，旧医師会病院の最終的な会計処理の
問題があります。法人移行の件は，事務的な手続きを残すのみですが，旧医師会病院の問題は若
干長引く気配があります。
さて西都市・西児湯医師会Ａ会員の会員数と平均年齢を平成４年，平成14年，平成24年と比較
してみると，会員数は，それぞれ24名，26名，24名とあまり変化が見られませんが，平均年齢は
それぞれ55.5歳，59.5歳，62.2歳と高齢化が進んでおります。西都児湯医療センターと連携して
行っている一次救急医療，特定健診・学校健診や予防接種などの自治体から委託された事業，介
護認定審査会などの各種委員会や協議会など現在でも会員にとってそれなりの負担になっており，
10年20年先のことが懸念されます。若い先生方の加入を期待したいところです。
柄にもない会長職を担当し不安ではありますが，理事の先生方とともに会の運営に努力したい
と思います。ご指導ご協力をよろしくお願いいたします。
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＊は新任

役 員 名 簿 （任期 平成24年４月１日～平成26年６月の社員総会終結時まで）

氏 名 診 療 科 所 属 医 療 機 関 担 当 業 務

＊ 岩見 晶臣 小児科 いわみ小児科医院 総括，学校保健，医療事故

役職名

会 長

副会長 富田 雄二
内科，循環器科，
小児科

富田医院 県医師会副会長，総務，医療保険

〃 松本 英裕
整形外科，リウマチ科，
リハビリテーション科

三財病院 介護保険，産業医

理 事 黒木 重晶 胃腸科，内科 黒木胃腸科医院 公衆衛生

〃 杉尾 克徳
胃腸科，内科，外科，
肛門科

すぎお医院 会計，会員福祉，文化厚生

〃 鶴田 明土
整形外科，
リハビリテーション科

鶴田病院 救急医療

〃 野口 英郎 眼科 のぐち眼科クリニック 学術，労務

〃 水田 能久 内科 水田内科医院 心臓検診，腎臓・糖尿検診

監 事 相澤 潔
内科，麻酔科，
リハビリテーション科

三財病院

〃 大塚 直純
外科，消化器科，
胃腸科

大塚病院

議 長 大塚 和子 皮膚科 大塚皮膚科医院

副議長 齊藤 寿 耳鼻咽喉科 さいとう耳鼻咽喉科

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊
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メディアの目

マラソン大会考

共同通信社宮崎支局長

清
し

水
みず

昭
あき

範
のり

マラソンブームの影響もあって昨年からラン

ニングを始めた。初の10キロレースは昨年10月

の綾照葉樹林マラソンだった。

スタート１分前。隣にいた40代の男性がポケッ

トから何か取り出し，額に押し当てて祈るしぐ

さをした。手に握られていたのは怪獣のおもちゃ

だ。緊張が緩んで「お守りですか」と声をかける

と，男性は「４か月前に息子を亡くしまして…」

と答えた。言葉に詰まっているうちにスタート

の合図。押し出されるように走りながら「息子さ

んのために頑張って下さい」と言いそびれたのを

悔やんだ。レースの間，皆それぞれ何か抱えて

参加しているんだなと，当たり前のことを考え

ながら走ったのを思い出す。

今年１月には鹿児島・指宿でフルマラソンを

完走した。５時間近い平凡な記録ながら一応の

達成感を味わった。

ある月刊誌によると，昨年度に全国の主要マ

ラソン大会で約24万人が完走したという。なぜ

走るのか。小生のようにダイエットを迫られた

ケースから，「走ることは人間の本能」「達成感

が得られる」といったものまで理由はさまざまだ。

メキシコの走る民族を描いた話題本は，人類は

危機を感じると走り始めるとの説を紹介してい

る。2001年９月の米国でのテロ後，走る人が増

えたとの統計があるらしい。

日本のマラソンブームが危機感と関係あるの

か不明だが，日本人が列島を駆け回っているの

は確かだ。昨年は大阪，神戸，熊本で大規模な

大会が始まり，３月には京都も加わった。42キ

ロで満足しない強者のためには，５月に100マイ

ル（約160キロ）レースが富士山麓で行われた。48

時間の制限時間内に600人余が夜通しで富士山

の周りを走り抜いたという。

このブームを町おこしや観光客誘致につなげ

ようと各地ではお国自慢の大会が誕生し，参加

者が１万人を超える大会も珍しくない。昨年12

月の青島太平洋マラソンもフルマラソンだけで

９千人が参加した。南国ムードにひたれる青島

トロピカルロードや日向夏ゼリーのおもてなし

のおかげだ。

全国のマラソン大会は百花繚乱の様相となり，

目の肥えたランナーを呼び込むには主催者の努

力や地元の協力がますます必要になるだろう。

大会の開催による経済効果は小さくないが，市

街地での長時間の通行規制といったマイナス面

とどう折り合いをつけるのか，関係者には頭の

痛い問題だ。それぞれの思いやドラマを背負っ

て駆け抜けるランナーが橘通から姿を消すこと

がないよう願ってやまない。
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生命を見つめるフォトコンテスト
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あなたできますか？
―平成23年度 医師国家試験問題より―

（解答は69ページ）

１．歩行時に増強し，立ち止まることでは軽快せず，
座ることで消退する両下肢痛を認める。
最も考えられるのはどれか。
ａ 脊椎分離症
ｂ Buerger病
ｃ 腰椎圧迫骨折
ｄ 腰部脊柱管狭窄症
ｅ 閉塞性動脈硬化症

２．20歳の男性。３年前からつまずきやすくなったこ
とを主訴に来院した。両足関節の背屈が困難で，足
尖が下垂している。凹足と下腿筋萎縮とを認める。
同伴した父親にも軽度の下腿筋萎縮を認める。
対応として適切なのはどれか。２つ選べ。
ａ 短下肢装具の処方
ｂ 神経ブロックの施行
ｃ 経皮的電気刺激の施行
ｄ 下肢の関節可動域訓練
ｅ 副腎皮質ステロイドの投与

３．水疱内容の検索に有用なのはどれか。
ａ 硝子圧法
ｂ Tzanck試験
ｃ ダーモスコピー試験
ｄ サーモグラフィー検査
ｅ 苛性カリ（K O H）直接鏡検法

４．36歳の男性。自宅で誤って熱湯を浴びたため搬入
された。意識は清明。身長178㎝，体重82㎏。体温
36.8℃。脈拍88/分，整。血圧126/70㎜H g。呼吸数24/
分。胸部，腹部および右上肢全体に紅斑とびらんと
を認める。
この患者の受傷面積の割合として正しいのはどれか。
ただし「９の法則」で計算するものとする。
ａ ９％
ｂ 18％
ｃ 27％
ｄ 36％
ｅ 45％

５．40歳の女性。喘鳴を主訴に来院した。９週前に発
熱，咽頭痛，咳嗽および喀痰が出現し，自宅近くの
医療機関で治療を受けて改善した。２週前から夜間
に喘鳴が出現したが，睡眠が妨げられるほどではな
かった。喫煙歴はない。身長160㎝，体重52㎏。体温
36.2℃。脈拍64/分，整。血圧106/62㎜H g。呼吸数16/
分。SpO	98％（room air）。心音に異常を認めない。
強制呼気時に背部でw heezesを聴収する。白血球7,200
（桿状核好中球８％，分葉核好中球45％，好酸球16％，
好塩基球１％，単球６％，リンパ球24％）。血液生化
学所見：IgG1,610㎎/
（基準960～1,960），IgA232㎎/

（基準110～410），IgM 82㎎/
（基準65～350），IgE
540IU/�（基準250未満）。CRP0.3㎎/
。心電図と胸
部エックス線写真とに異常を認めない。
治療薬として適切なのはどれか。
ａ β遮断薬
ｂ 抗コリン吸入薬
ｃ 抗アルドステロン薬
ｄ マクロライド系抗菌薬
ｅ 副腎皮質ステロイド吸入薬

６．９歳の男児。昨日から続く39℃の発熱，咽頭痛お
よび頭痛を主訴に来院した。迅速検査の結果，イン
フルエンザA型と診断された。
小学校の出席停止期間に関する説明で正しいのは
どれか。
ａ 解熱するまで
ｂ すべての症状が消失するまで
ｃ 解熱した後２日を経過するまで
ｄ 解熱した後２週を経過するまで
ｅ 抗ウイルス薬を使用開始した翌日まで

７．禁煙に失敗した気管支喘息患者への医師の助言と
して適切なのはどれか。
ａ 「家族の理解がないことは言い訳になりません」
ｂ 「自己責任ですので好きにしてもらって結構です」
ｃ 「禁煙できないのは，あなたにやる気がないから

です」
ｄ 「今回の失敗の経験は，次に禁煙するときに役立

ちます」
ｅ 「禁煙に対するあなたの取り組み方によって，喘

息発作が減る訳ではありません」

８．25歳の男性。交通事故で頭部を強く打ち，10分間
ほど意識がなかった。頭痛が続くため，30分後に友
人に伴われて独歩で来院した。意識は清明。数字の
順唱は４桁しかできない。頭部CTにて側頭骨に線状
骨折を認め，少量の硬膜外血腫を認める。
現時点の対応として適切なのはどれか。
ａ そのまま帰宅させる。
ｂ 直ちに脳波検査を行う。
ｃ 直ちに脳血管造影を行う。
ｄ ２～４時間後に頭部CTを撮影する。
ｅ 翌日，線状骨折に対して手術を行う。

９．医療面接中に語調やしぐさに怒りの感情を伴って
いる患者への対応として最も適切なのはどれか。
ａ 直ちに別の医師に交代する。
ｂ 患者の怒りの感情を無視して面接を続ける。
ｃ 反応として生じた医師自身の怒りの感情を表現

する。
ｄ これまで行った医療行為の医学的正当性を主張

する。
ｅ 何が患者を怒らせたかを理解したいという気持

ちを伝える。

10．３歳の男児。右腕が動かないことを心配した母親
に伴われて来院した。母親がつないでいる児の右手
を急に引っ張り上げた直後から，児は右上肢を下垂
したまま動かなくなったという。右手指の自動運動
は可能である。歩行に異常を認めない。
障害されている部位として最も考えられるのはど
れか。
ａ 頸椎
ｂ 鎖骨
ｃ 肩関節
ｄ 肘関節
ｅ 手関節
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九州医師会連合会第325回常任委員会

と き 平成24年５月19日�

ところ 宮崎観光ホテル

稲倉会長から，今回は議案説明のため，佐賀

県松永委員及び宮崎県河野・富田委員が同席す

る旨の説明が行われ，九医連会長挨拶の後，報

告，議事，協議に入った。

報 告

１．九州医師会連合会事務引継ぎについて（宮崎）

２．第103回定例委員総会について（宮崎）

３．春の叙勲等受賞者への慶祝について（宮崎）

４．その他

１）日本医師会役員等の選挙に対するお礼に

ついて（宮崎）

４月１日の日医役員選挙に関して，九医

連として支援要請等を行っていたことから，

事務引継ぎが完了した後，都道府県医師会，

日医代議員・予備代議員に対し礼状を送付

した旨の報告が行われた。

議 事

第１号議案 平成23年度九州医師会連合会歳入

歳出決算に関する件

松永委員から，平成23年度の決算は，歳入合

計69,464,580円，歳出合計36,689,915円となり，

差引32,774,665円を24年度に繰り越す旨の説明

が行われた後，稲倉会長が監査報告書を読み上

げ，採決の結果，承認された。

第２号議案 平成24年度九州医師会連合会事業

計画に関する件

河野委員から，定例諸会議，支援事業，総会・

医学会等からなる事業計画案の説明が行われ，

採決の結果，承認された。

第３号議案 平成24年度九州医師会連合会負担

金賦課に関する件

第４号議案 平成24年度九州医師会連合会歳入

歳出予算に関する件

第３号議案と第４号議案は一括審議され，富

田委員から，負担金は，会員１人年額1,500円（前

年度と同額），研修医は１人年額500円（同）とす

る案の説明があり，続いて今年度予定される事

業と例年の予算を参考に，総額68,404,165円か

らなる予算案の説明が行われ，採決の結果，両

議案ともに承認された。

第５号議案 平成24年度九州医師会連合会監事

（２名）の選定に関する件

稲倉会長から，４月の常任委員会の決定によ

り，前もって大分県から織部和宏委員，鹿児島

県から野村秀洋委員を推薦いただいている旨の

説明があり，採決の結果，２名を監事として選

定することが承認された。

第６号議案 平成24年度第112回九州医師会医学

会事業計画に関する件

河野委員から，11月23日の九医連関係諸行

事と11月24日�～11月25日�総会・医学会等に

ついて説明が行われ，採決の結果，承認された

（詳細は後掲）。

第７号議案 平成24年度第112回九州医師会医学

会会費賦課に関する件

富田委員から，会費は，会員１人年額2,500円

（前年度と同額），研修医は１人年額1,500円（同）

とする案の説明が行われ，採決の結果，承認さ

れた。

第８号議案 次回第113回（平成25年度）九州医師

会医学会開催担当県の決定並びに

次々回第114回（平成26年度）同学会

開催担当県の内定に関する件

次回の開催担当県を沖縄県とすることを決定，

また，次々回開催担当県を大分県とすることが

内定した。
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協 議

１．第327回常任委員会の開催（８月４日�福岡

市）について（宮崎）

九州ブロック学校保健・学校医大会等に合

わせ開催される常任委員会で，開会時刻を午

後４時に変更し，ホテルニューオータニ博多

で開催することが承認された。

２．第328回常任委員会並びに第１回各種協議会

の開催（９月29日�宮崎市）について（宮崎）

午後４時から，宮崎観光ホテルで開催する

ことが承認された。なお各種協議会の開催種

目については，後日，九州各県に照会を行う

こと，終了後の報告会は，時間調整を行う予

定である旨の説明が行われた。

３．厚生局における指定更新時の指導（更新時集

団指導）について（宮崎）

九州厚生局から実施の考えが示されていた

更新時の集団指導について，九州各県の対応

状況について，意見交換が行われた。宮崎県

は平成24年度は行わず，25年度の対応につい

て協議していくこととしているが，福岡県を

除き，その他の県は24年度から実施されると

のことであった。以前から指摘されているよ

うに指導大綱については問題点も多く，厳し

い指導については，今後も注意していく必要

があるとの意見が出された一方で，返還金等

のペナルティーがなければ，正しい保険請求

の理解のため協力すべきとの意見も出された。

４．日本医師会会内委員会委員の推薦について

（宮崎）

九州ブロックが推薦を行う27委員会委員（28

名）並びに辞任に伴う日医年金委員会委員（１

名）について検討が行われた。九州各県の要望

を優先した上で，最終調整は，稲倉会長と宮

城副会長に一任することが承認された。

出席者―稲倉会長，河野・富田副会長，

大重事務局長，與・竹崎課長

平成24年度 第112回

九州医師会総会・医学会等日程

[平成24年11月24日�]

（シーガイアコンベンションセンター）

10‥00～12‥00

九州医師会連合会委員・九州各県医師会役員

合同協議会

「中央情勢報告」（仮題）

日本医師会長 横倉 義武 先生

13‥00～13‥50

第112回九州医師会連合会総会

14‥00～16‥10

第112回九州医師会医学会

特別講演Ⅰ（14‥00～15‥00）

演題「未知のホルモン発見から医薬品の開発

まで－LH -RH，A N PそしてBN P－」

講師 宮崎大学名誉教授

国立循環器病研究センター名誉所長

松尾 壽之 先生

特別講演Ⅱ（15‥10～16‥10）

演題「初の国際人・伊東マンショの生きた時

代～没後400年の節目を記念して～」

（仮題）

講師 宮崎大学教育文化学部教授

竹井 成美 先生

[平成24年11月25日�]

（シーガイアコンベンションセンター

及び近郊施設）

○分科会・記念行事

分科会―内科，小児科，外科，整形外科，

産科婦人科，東洋医学，

産業医学の７医学会

※整形外科は11月24日�開催

記念行事―ゴルフ，サッカー，走ろう会，囲碁，

テニスの５行事

※テニスは11月４日�開催
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九州医師会連合会第103回定例委員総会

と き 平成24年５月19日�

ところ 宮崎観光ホテル

本県担当により開催された。委員総会には，

日医横倉会長，今村常任理事が来賓としてご臨

席され，本県より稲倉会長ほか関係役職員が出

席した。

議事に先立ち，前九医連担当県である佐賀県

池田秀夫会長より，昨年１年間の九医連運営に

対する協力，及び日本医師会長選挙について御

礼が述べられた。続いて，本年度九医連会長で

ある稲倉会長が挨拶を行った後，来賓祝辞に移

り，日医横倉会長の祝辞（後掲）が述べられた。

その後，３月まで九州ブロック選出の日本医師

会役員等としてご尽力いただいた４名の先生方

を代表して，日医前理事の鹿児島県池田�哉会
長に記念品を贈呈し，報告・協議に入った。

報 告

１．第325回常任委員会について

稲倉会長より，本委員総会へ提出する議事

（下記第１号議案から第７号議案）等について

協議・了承されたこと，また，次回平成25年

度の第113回九医学会担当県が沖縄県に，次々

回平成26年度の第114回九医学会担当県が大分

県に内定したこと等が報告された。

２．平成23年度九州医師会連合会庶務並びに事

業報告について

佐賀県医師会横須賀委員より平成23年４月

１日から平成24年３月31日までの庶務及び事

業に関する事項について概要が報告された。

３．春の叙勲等受賞者への慶祝について

稲倉会長より大分県の近藤常任委員と本県

の河野委員が厚生労働大臣表彰を受賞したこ

とが報告された。

議 事（第１号議案～第７号議案について承認可

決：詳細はＰ27の第325回常任委員会報告を参照）

第１号議案 平成23年度九州医師会連合会歳入

歳出決算に関する件

第２号議案 平成23年度九州医師会連合会事業

計画に関する件

第３号議案 平成24年度九州医師会連合会負担

金賦課に関する件

第４号議案 平成24年度九州医師会連合会歳入

歳出予算に関する件

第５号議案 平成24年度九州医師会連合会監事

（２名）の選定に関する件

第６号議案 平成24年度第112回九州医師会医学

会事業計画に関する件

第７号議案 平成24年度第112回九州医師会医学

会会費賦課に関する件

議事終了後，日医横倉会長より中央情勢報告

が行われた。

日本医師会横倉会長挨拶（要旨）

４月１日の日本医師会定例代議員会において

日本医師会長に選出いただき，心より御礼申し

上げる。現在の政治状況，経済状況また地域医
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療の状態をみると，その責任の重さに身が引き

締まる。

大きな傷跡と深い悲しみを残した東日本大震

災から１年が経過した。日本医師会では都道府

県医師会のご協力のもと，発災直後からJM A T

活動による支援を行ってきた。九州からも多く

のJM A Tを各県から派遣していただいたことに

感謝している。被災地の復興・復旧はいまだ道

半ばと言わざるを得ない状況であるが，被災さ

れた方々が生活と心の安心を取り戻せるよう，

今年度も医療を通じた被災地の復興支援に全力

で取り組む。わが国では，毎年のように医療改

革が実行されてきたが，これに反するように医

療環境は疲弊している。その主な原因は，地域

の実情を把握せずに医療政策を実施してきたこ

とにある。これを改善するために，日本医師会

では会員と国民の声を聞きながら，地域医師会

と連携して地域医療を充実させ，きめの細かい

新しい地域医療を構築していきたいと考えてい

る。同時に，都道府県医師会においても，各県

の地域特性を十分に分析し，市民教育や地域ケ

アを考えるような地域医療のシンクタンク機能

を果たしていただくようにお願いしたい。一方，

国政では，TPPの問題が議論されている。４月

の就任直後に野田総理大臣と会い，そこで，社

会保障と税の一体改革の方向性については一致

するものがあるが，TPPに関しては，いまだ賛

成できる状況にはないということを明確に話を

した。TPPに参加することによって，混合診療

の解禁や医療の営利産業化等，日本の医療があ

らゆる角度から市場開放や規制緩和を過度に迫

られる危惧がある。４月の連休前に野田総理が

渡米し，オバマ大統領にTPPに参加するという

ことを明言するのではないかという話があった

ので，４月18日に医療関係40団体で構成する国

民医療推進協議会の主催による「TPP参加反対総

決起大会」を開催し，国民皆保険の恒久的堅持を

誓い，その崩壊に導くTPP交渉への参加に反対

する決議を採択した。今後，公的保険による医

療・介護保険の維持，薬価制度や医療機器等の

値段の担保が第一である。これらが担保される

ことなく，TPPに参加するということになれば，

反対すると明言している。現場の医療のご意見

を日本医師会に寄せていただき，少しでも改善

して，安心して地域医療に先生方が邁進できる

ような環境づくりをすることは，医師会に課せ

られた大きな課題であるので，今後ともご指導

をお願いしたい。

日本医師会横倉会長中央情勢報告（要旨）

選挙時の公約に挙げた日本医師会の組織とし

ての在り方の明確化について，長崎県医師会の

福田先生から日本医師会の綱領を作成してはど

うかという貴重なご意見をいただいて，早速，

プロジェクト委員会を立ち上げた。そこで議論

し，日本医師会はこういう団体だということを

国民に示し，会員にも自分達はこういう団体に

所属しているのだという意識を持っていただく

ようにしたい。

夏の電力不足問題の対応については，６月の

都道府県医師会電力確保対策担当理事連絡協議

会にて，各電力会社としっかり話をしていただ

きたい。日本医師会としても政府に対し，医療

現場で計画的に電気を停めるということはどう

いう事態を招くかという話をし，医療現場は，

できるだけ計画停電から外してもらうようにお
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願いしている。その代わり，日頃の節電はしっ

かりやっていきたい。

今後10年間は高齢化が進んで行くことから，

医療と介護の連携についても方向性を決めてい

かなくてはならない。

専門医と総合医の問題については，厚労省が

検討会を立ち上げ，議論を始めたが，役所が議

論するのは，あくまでも今後の卒業生について

である。本来は，専門集団である医師会，及び

日本医学会の中で解決すべき問題である。

医学部新設については，日本医師会として反

対しているが，政治の中では，新設の動きがあ

るのは事実である。先日，東北の市長会で正式

に医学部新設をして欲しいという決議がなされ

ており，影響が懸念される。

３月に厚労省は社会保障に係る費用の将来推

計の改定についてという表を示したが，2012年

度の給付費109.5兆円から2025年度の148.9兆円

へ増加するという内容であった。この財源をど

うするかというのが一番の問題である。

社会保障改革の基本的な考え方として，目指

すべき社会保障とは地域で尊厳を持って生きら

れるような医療・介護の体制が実現した社会に

していくこと。社会保障改革の方向性では，医

療・介護サービス保障の強化，社会保険制度の

セーフティネット機能の強化，社会保障制度の

安定財源確保が大きな課題である。具体的な改

革内容として，どこに住んでいても適切な医療・

介護サービスが受けられる社会の実現，予防接

種，検診等の疾病予防，介護予防を進め，「治す

医療」と「支える医療・介護」の双方を実現させて

いくという大きなテーマがある。その中で，医

療サービス提供体制の制度改革があり，１番目

に病院・病床機能の分化・強化ということで，

急性期病床群の議論が社会保障審議会の作業部

会で議論されている。これは以前から医療法で

規定するのは危惧があるという主張をしてきた。

後期高齢者医療制度の見直しについては，現

在の市町村単位から，都道府県単位またはブロッ

ク単位に再編成する検討を進める必要がある。

日本医師会が武見太郎先生の時代から主張して

いる保険者の一本化に近付いている。

最後に，国会で審議されている「マイナンバー

法案」の審議については，一つの番号で色々管理

できれば確かに便利ではあるが，情報が漏えい

した場合の問題点も考え，もう少し議論の必要

性があると考えている。

出席者－稲倉会長，河野・富田副会長，立元・

佐藤・吉田常任理事，山元議長，

大重事務局長，與・竹崎・小川・

杉田課長
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お知らせ

クールビズについて

県医師会では，地球温暖化防止に向け，平成24年５月１日より平成24年10月31日

までの間，県医師会館の冷房設定温度を上げ，常識的な判断による夏の軽装（クール

ビズ）の実践に取組みます。

会議等の場合でも軽装（ノーネクタイ・半袖等）で結構です。地球温暖化防止のた

め，ご理解とご協力をお願いいたします。
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■時間外対応加算の今後の広がりに期待
―鈴木常任理事―

鈴木邦彦常任理事は５月27日の近畿医師会連
合定時委員総会の分科会で，2012年度診療報酬
改定で要件が見直された時間外対応加算につい
て，「急性期病院の受診が減るという効果がさら
に出てくると，次回引き上げという話も出てく
るのかなと思う」と述べ，同加算の今後の広がり
に期待を示した。
鈴木常任理事は時間外対応加算の前身の地域
医療貢献加算について「名称の問題があるという
意見をいただき，都道府県によって（算定に）格
差もあった」と問題点を指摘。その上で「今回，
要件を３段階にして明確化したことは評価をい
ただいている」と述べた。ただ，時間外対応加算
１（５点），同３（１点）について「（加算点数が）少
ないという意見もある」とし，「どのぐらいの医
療機関が取られるかということを見た上で考え
たい」と述べた。
栄養管理実施加算が廃止され，管理栄養士の
配置が入院基本料の算定要件となったことにつ
いては「特に有床診療所で非常に問題が残ってい
る」と強調。「有床診の管理栄養士の雇用状況を
調査した上で，次回改定の際に元に戻すことを
含めて対応を検討していきたい」と述べた。

（平成24年６月１日）

■「CKD診療ガイド」を改訂
―腎臓学会―

日本腎臓学会は，慢性腎臓病（CK D）診療の標
準化を主な目的とした「CKD診療ガイド2012」を，
横浜市で開催する第55回日本腎臓学会学術総会
にあわせて６月１日に発行する。診療ガイドは，
2009年以来３年ぶりの改訂となる。改訂版では，
国際腎臓病ガイドライン（K D IG O）が12年から，
CK Dの重症度分類をG FR（糸球体濾過量）や尿ア
ルブミン値だけでなく原疾患を加えたいわゆる
CG A分類で記載することなども踏まえて，重症
度分類に原疾患を加えるなどの見直しを行う。
今回の改訂では，糖尿病の合併の有無やタン
パク尿の程度によって薬剤を選択することを推
奨。糖尿病を合併しておらず，タンパク尿が正
常であるCK D患者に対しては「降圧剤の種類は

問わない」と記載した。
その一方で，これまで原則としてきたA CE阻
害薬やA RB以外にも，長時間作用型Ca拮抗薬を
CV D ハイリスクやⅢ度高血圧症例に考慮して投
与したり，浮腫を伴う症例に利尿薬を投与した
りするなどの例を紹介。患者の状態に合わせた
薬剤選択を行うことも示した。

（平成24年６月１日）

■禁煙やCO PD対策「推し進める」
―道永常任理事―

新たに就任した道永麻里常任理事は，メディ
ファクスの取材に応じ，禁煙やCO PD 対策の推
進などへの意欲を語った。
―学校健診の見直しが進んでいます。
道永常任理事 どういう健診項目を入れるか，
どれを外すか，見直しを進めていきたい。時代
が変わって，変えなくてはいけない部分がある。
それを手直しすることが必要だ。
学校医の役割についても，学校に物を申すこ
とができるようにすることが必要かもしれない。
感染症の登校許可の在り方などをきちんと今の
時代に合ったものにした方がよいと思う。健診
以外の役割として，子どもたちを診て学校に提
言することがあってもよいかと思う。
―産業保健では労働安全衛生法の改正が関係
します。
道永常任理事 改正案では働く人のメンタル
ヘルス対策の充実が盛り込まれて，精神科の医
師を産業医にしなければと考えている事業所も
あるようだが，そうではない。産業医は会社で
メンタルヘルスに問題がある人を，うまく精神
科の方に結び付けていく役だと思う。
受動喫煙防止の考え方も入っており，日医が
これまでやってきたことをさらに推し進めたい。
―がん対策の問題点についてはどう考えますか。
道永常任理事 自費で個人的に検診を受けて
いる人や，会社の職域で受けている人を正確に
把握して加えることができれば受診率はそこま
で悪くないのではと思っている。受診率の向上
は何を母数にするのか考える必要がある。がん
登録も大事だが，進んでおらず，推進する方向
で検討していきたい。 （平成24年６月８日）

日医インターネットニュースから
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■看護師特定認証で議論継続
―半年ぶりにチーム医療推進会議―

厚生労働省の「チーム医療推進会議」（座長＝
永井良三・自治医科大学長）は６月13日，半年ぶ
りに会合を開き，看護師による特定行為とその
能力を認証する仕組みの在り方について議論し
た。委員からは「看護師特定能力認証制度」を創
設した場合の，看護師の責任の在り方について
従来との整理が必要との指摘があった。同日の
議論を踏まえ，厚労省が論点を整理し，引き続
き認証の在り方について検討を進めていく。
厚労省は同日，「チーム医療推進のための看護
業務検討ワーキンググループ」（W G）が進めてい
る特定行為の分類や教育研修カリキュラムの内
容について検討状況を報告した。カリキュラム
期間は，クリティカル領域と慢性期領域で「２年
課程」，救急，皮膚・排泄ケア，感染管理の各領
域で「８か月課程」が想定されている。クリティ
カルと慢性期の各領域でカリキュラム修了者に
求められる能力はおおむね共通だとして，厚労
省は２年課程のカリキュラムに必要な知識や技
術の枠組み，教育内容を同じにする案を提示し
ており，W G でも厚労省案を踏まえて議論を進
めている。

●「既定路線の議論は遺憾」 藤川委員
同日の会合で，藤川謙二委員（日本医師会常任
理事）は「各学会で教育し，認証していき，その
分野のプロフェッショナルを目指すべき」とし，
学会による養成や認証を提案した。
また藤川委員は，看護師特定能力認証制度の
創設に反対する意見書をあらためて提出した。「『看

護師特定能力認証制度』が既定路線であるかのよ
うに議論を進めていることは遺憾」とし，今後の
方向性として医師会や医学会，看護協会，看護
学会が協力して教育強化に取り組むこと，現場
が求めるチーム医療の推進に必要な実現性のあ
る施策を議論することなどを強く求めた。

（平成24年６月15日）

■論点追加，次回中間まとめ案提示へ
―厚労省・専門医検討会―

厚生労働省は６月15日，「専門医の在り方に関
する検討会」（座長＝高久史麿・日本医学会長）
に論点項目の追加修正案を提示した。追加する
論点は▽医師養成に関する他制度（卒前教育，国
家試験，臨床研修）との関係▽国の関与の在り方
▽現在，学会が認定している専門医との関係▽
サブスペシャルティ領域―の４項目。あらため
て専門医制度を考える上で重要な論点になると
し，今後の議論を経て中間まとめに盛り込みた
い考えだ。厚労省は次回検討会に中間まとめ案
を提示する。
同日は，すでに示されている論点も合わせて
議論した。「専門医の認定機関」については，こ
れまでに学会から独立した中立的な第三者機関
を設立すべきとの意見が上がっている。藤本晴
枝構成員（N PO法人地域医療を育てる会理事長）
は，国民の視点やニーズを反映させるため，国
民が運営に参画できる仕組みとすることを提案。
この意見に対し小森貴構成員（小森耳鼻咽喉科医
院長）は「運営は医師など医療専門職の集団が行
い，国民に評価していただくのがよい」との考え
を示した。 （平成24年６月19日）

このコーナーの記事は“日医インターネットニュース”から抜粋して掲載していますので，詳
細を知りたい方は日本医師会ホームページでご覧ください。毎週火・金更新していますので全て
の記事が閲覧できます。
日医インターネットニュースへのアクセス方法
日本医師会（http://w w w.m ed.or.jp./）にアクセス
日本医師会ホームページ右上のメンバーズルームをクリック
メンバーズルームに入る方法
ユーザー ID‥会員 ID 番号（日医からの送付物の宛名シール下部に印刷されている10桁の数字）

を０も含め，全て半角で入力
パスワード‥先生の生年月日の６桁の数字を半角で入力

例）1931年５月１日生まれの場合，310501
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新薬紹介（その56）
今回は４月に薬価収載されたキャンディン系
抗真菌剤カンサイダス点滴静注用50㎎・70㎎（一
般名‥カスポファンギン酢酸塩）と５月に薬価収
載された夜尿症用剤ミニリンメルトO D 錠120μg・
240μg（一般名：デスモプレシン酢酸塩水和物）に
ついて紹介いたします。
カンサイダス点滴静注用50㎎・70㎎（一般名‥
カスポファンギン酢酸塩）
カスポファンギンは，キャンディン系抗真菌
薬で，真菌グラレア・ロゾエンシス（G larea

lozoyensis）由来のリポペプチド発酵産物ニュー
モカンジンＢ�（pneum ocandin B�）の半合成誘導
体です。ヒトの細胞では産生されない真菌細胞
壁の構成成分である1,3-β-D -グルカンの合成
を阻害する作用機序により，深在性真菌症の主
要起因菌であるカンジダ属又はアスペルギルス
属に対して抗真菌活性を示します。
本剤は，2010年６月現在，他の治療法で無効
又は不耐である患者の侵襲性アスペルギルス症
に対する治療薬（注射剤）として世界84か国で，
食道カンジダ症に対し46か国，口腔咽頭カンジ
ダ症に対し32か国，侵襲性カンジダ症に対し80
か国，真菌感染症が疑われる発熱性好中球減少
症（経験的治療）に対し78か国で承認されていま
す。本邦においては，真菌感染が疑われる発熱
性好中球減少症及びカンジダ属又はアスペルギ
ルス属による真菌感染症[食道カンジダ症，侵襲
性カンジダ症，アスペルギルス症（侵襲性アスペ
ルギルス症，慢性壊死性肺アスペルギルス症，
肺アスペルギローマ）]を適応症として，2012年
１月に承認され，４月に発売されました。
国内第Ⅲ相臨床試験において，本剤を投与
された60例中23例（38.3%）に副作用が認めら
れました。主なものは A ST（G O T）増加６例
（10.0%），A LT（G PT）増加５例（8.3%）等でした
（承認時）。また，海外第Ⅱ相臨床及び第Ⅲ相臨
床試験において，本剤を投与された1,386例中
625例（45.1%）に副作用が認められました（承認
時）。なお，重大な副作用としてアナフィラキシー
様症状（頻度不明），肝機能障害（頻度不明）が認
められています。

ミニリンメルトO D 錠120μg・240μg（一般名：
デスモプレシン酢酸塩水和物）
デスモプレシン酢酸塩水和物は，1967年 M .

Zaoralらによって合成され，スウェーデンのフェ
リング A B 社で開発されたアルギニンバソプレ
シン（A V P）の誘導体です。バソプレシンＶ�受容
体に比べＶ	受容体に対して高い選択性を有し，
昇圧作用をほとんど有さず，用量に依存して抗
利尿作用が長時間持続します。
デスモプレシンは ICCS（国際小児禁制学会）で
夜尿症治療の第一選択に位置づけられ，ICI（国
際尿失禁会議）ではグレードＡ（高レベルのエビ
デンスによる推奨），エビデンスレベル１（少な
くとも１つ以上の，適切に無作為化された臨床
試験により得られたエビデンスがある）に位置づ
けられています。
本剤は，デスモプレシンの口腔内崩壊錠で，
就寝前に水なしで服薬できる製剤です。2005年
２月にデンマークで最初に承認されて以降，夜
尿症の効能・効果において2012年２月時点で70
以上の国と地域で承認されています。本邦にお
いては，2012年３月に「尿浸透圧あるいは尿比重
の低下に伴う夜尿症」を効能・効果として承認さ
れ，５月に発売されました。
国内で実施された臨床試験において45例中，
副作用及び臨床検査値異常の発現例は１例（2.2%），
２件で，腹痛，倦怠感各１件でした。なお，重
大な副作用として，脳浮腫，昏睡，痙攣等を伴
う重篤な水中毒があらわれることがあります（頻
度不明）。

〈参考資料〉
カンサイダス点滴静注用50㎎・70㎎，
ミニリンメルト O D 錠120μg・240μg
各添付文書・インタビューフォーム

（宮崎県薬剤師会薬事情報センター
永井 克史）

薬事情報センターだより（302）
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お知らせ

第13回宮崎県医師会医家芸術展

「優秀な作品を一同に展示し，作品を通じて交流を図ると共に，創作する喜びや鑑賞する楽

しさを味わえる開かれた芸術展」を目標に，平成12年から始まった宮崎県医師会医家芸術展も，

本年で第13回を開催する運びとなりました。今回は43名の皆様から113点のご応募をいただき

ました（６月30日現在）。

毎年，1,000名を越える皆様にご来場いただき，ご好評いただいております。

今年は下記の日程で開催いたしますので，多くの皆様のご来場を心よりお待ちいたしてお

ります。

展示期間：平成24年８月15日�～19日�（５日間）10：00～18：00

（但し，19日�は10：00～15：00まで）

場 所：宮崎県立美術館２Ｆ 県民ギャラリーⅠ・Ⅱ

（宮崎市船塚３-210 県総合文化公園内）

部 門：絵画，写真，書道

出 展 者：宮崎県医師会員とその家族（高校生以上）

問合せ先：宮崎県医師会 学術広報課 � 0985-22-5118

絵 画 部 門

安 藤 宣（西 都 市） 石 川 万佐子（宮 崎 市） 押 川 千賀子（宮 崎 市）

押 川 俊 子（小 林 市） 黒 川 基 樹（宮 崎 市） 瀬戸口 敏 明（都 城 市）

竹 村 龍之助（宮 崎 市） 谷 口 二 郎（宮 崎 市） 富 田 明 美（西 都 市）

中 島 知 徳（宮 崎 市） 長 沼 恭 子（延 岡 市） 長 沼 弘三郎（延 岡 市）

藤 木 浩（宮 崎 市） 丸 田 眞 美（新 富 町） 吉 山 絢 子（都 城 市）

吉 山 政 敏（都 城 市）

写 真 部 門

井ノ口 信 子（宮 崎 市） 烏 野 未留子（宮 崎 市） 木佐貫 冬 星（宮 崎 市）

楠 元 正 輝（宮 崎 市） 桑 原 淑 子（小 林 市） 竹 尾 康 男（宮 崎 市）

田 � e 伸（宮 崎 市） 田 中 宏 幸（宮 崎 市） 谷 口 二 郎（宮 崎 市）

西 村 篤 乃（宮 崎 市） 日 e 利 昭（延 岡 市） 藤 浦 富 子（日 南 市）

前 田 俊 二（小 林 市） 丸 田 英 夫（新 富 町） 康 田 明 照（日 向 市）

矢 野 裕 士（小 林 市） 渡 邊 命 平（日 向 市） 渡 邊 美 子（日 向 市）

書 道 部 門

岡 村 公 子（延 岡 市） 尾 上 孝 子（宮 崎 市） 甲斐原 友 美（延 岡 市）

谷 脇 かおる（延 岡 市） 日 e 芳 則（延 岡 市） 美 原 矩 子（宮 崎 市）

山 内 励（宮 崎 市） 弓 削 和 子（宮 崎 市） 弓 削 三重子（宮 崎 市）

吉 山 登志子（都 城 市）

（敬称略・各部門50音順・平成24年６月30日現在）
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平成24年５月１日�第４回常任理事協議会

医師会関係

（協議事項）

１．第13回県医師会医家芸術展作品募集に

ついて

平成24年度は，８月15日�～19日�の間，

例年通り宮崎市の県立美術館で医家芸術展

を開催するよう準備を進めており，作品募

集の案内を，県医師会FA Xニュース等を用

いて行うことが承認された。

２．社保審査委員の推薦について

審査委員１名の辞任申し出による後任の

推薦依頼で，県泌尿器科医会に後任の人選

をお願いすることが承認された。

３．後援・共催名義等使用許可について

①2012年度「在宅を支える多職種交流会」名

義後援のお願い

→「地域で精神障害を支える仕組み作り」

をテーマに開催される交流会で，名義後

援を行うことが承認された。

４．本会外の役員等の推薦について

①県医療計画策定委員会委員の推薦につ

いて

→平成25年度から５年間の新たな医療計

画の策定にあたり，稲倉会長，河野副会

長が参画している県医療審議会に加え，

実務的な策定組織として設置される委

員会の推薦依頼で，富田副会長，吉田・

古賀常任理事を推薦することが承認さ

れた。

なお，稲倉会長から，この計画に対し

ては，県医師会及び郡市医師会の意向を

充分反映させる必要がある。迅速かつ集

中的に検討を行うため，県医師会内に新

たなプロジェクト委員会を設置したいと

の提案があり承認された。

②平成24年度宮崎県学校保健会役員の委嘱

並びに理事評議員会の開催について

→県学校保健会の会長に稲倉会長が就任

することが承認された。また，引き続き

理事に富田副会長・佐藤常任理事，監事

に石川常任理事，評議員に吉田常任理事

を推薦することが承認された。

③平成24年度介護支援専門員更新研修（実務

経験者）及び専門研修開催に伴う講師推薦

について

→県の委託を受けて，介護支援専門員協

会が実施している更新研修の講師推薦依

頼で，人選については，石川常任理事に

一任することが承認された。

５．県立学校の児童・生徒を対象とする心臓検

診について

主に県立高等学校の１年生を対象に行わ

れる心臓検診の委託契約で，例年同様，契

約を締結することが承認された。

６．業務委託について

①平成24年度H TLV-１（ヒトＴ細胞白血病

ウイルス１型）母子感染対策事業の委託契

約について

→基本的知識等を習得するための研修会

やマニュアルの作成，相談事業の普及啓

発，実態調査等を行う事業で，契約を締

結することが承認された。
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②平成24年度家族計画及び避妊指導に関す

る調査研究事業の委託契約について

→望まない妊娠の防止のための家族計画・

避妊指導の充実を目的に，実態調査や手

引きの作成・配布を行う事業で，契約を

締結することが承認された。

７．「医療従事者のための英語講座（初級）」に

ついて

県国際交流協会が，外国人が医療機関を

受診する際に生じる言葉の問題を解消する

ため行う英語講座で，例年通り共催するこ

とが承認された。

８．平成24年九医連・九医学関連

①６/１�（福岡）九州医師会連合会第326回

常任委員会の開催について

→九州各県保健医療福祉主管部長及び

九州各県医師会長合同会議に合わせ，常

任委員会を福岡で開催することが承認さ

れた。

（報告事項）

１．週間報告について

２．４月末日現在の会員数について

３．４/25�（宮崎労働局）労災診療指導委員会に

ついて

４．４/25�（九州厚生局宮崎事務所）九州地方社

会保険医療協議会宮崎部会について

５．４/27�（県医）医家芸術展世話人会について

６．４/27�（県庁）県国民保護共同実動訓練調整

会議について

７．４/26�（県医）病院部会・医療法人部会合同

理事会について

医師連盟関係

（協議事項）

１．５/14a（KITEN）「宮崎を元気にする会」会

員団体代表者会議の開催について

宮崎県の主要経済団体の政治連盟を中心

に，昨年，組織された会で，稲倉委員長が

出席することが承認された。

２．６/３b（ベルフォート日向）「河野しゅんじ

県政報告会」のご案内について

日向市で開催される県政報告会で，案内

を中心に協力することが承認された。なお，

今後の計画もあることから，県内での県政

報告会等の開催状況等を再確認することと

なった。

平成24年５月８日�第５回常任理事協議会

医師会関係

（議決事項）

１．本会外の役員等の推薦について

①たばこ対策検討会委員の推薦について

→本県における未成年の喫煙防止，受動

喫煙対策及び禁煙支援等を検討するため

設置されている委員会で，引き続き吉田

常任理事を推薦することが承認された。

②日本スポーツ振興センター福岡支所業務

運営委員会委員の推薦について

→退任に伴う後任の推薦依頼で，池井常

任理事を推薦することが承認された。

２．第60回精神保健福祉全国大会実行委員会委

員への御就任について

10月26日�，厚労省及び日本精神保健福

祉連盟主催により，本県で開催される全国

大会で，実行委員会の委員に稲倉会長が就

任することが承認された。

３．後援・共催名義等使用許可について

①９/29c・30�（新富町文化会館）第19回宮

崎県理学療法学会の後援について

→“「発信」～全国から宮崎，そして全国へ～”

をテーマに開催される学会で，名義後援

を行うことが承認された。

４．８/18d・19b（鹿児島）『中四九地区医師会

看護学校協議会』への担当理事派遣について
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「自ら考え行動できる力を育む看護教育へ

の転換」をテーマに開催される協議会で，担

当理事を派遣することが承認された。

５．平成24年度「宮崎県医療功労者知事表彰」候

補者の推薦について

郡市医師会から上がってきた６名の先生

を推薦することが承認された。

６．平成24年度九医連・九医学関連

①５/19c（宮観ホテル）九医連第325回常任

委員会・第103回定例委員総会提出議案に

ついて

→定例委員総会の進行，役割分担及び提

出議案等の確認が行われた。

e平成24年度九州医師会連合会負担金賦課

に関する件

九州医師会連合会の負担金賦課額とし

て，前年度同様，年額1,500円（研修医は

500円）を賦課することを提案することが

承認された。

平成24年度九州医師会連合会監事（２名）

の選定に関する件

九州医師会連合会の監事は，担当県の

隣接県から選出することが慣例となって

いることから，大分県医師会と佐賀県医

師会が推薦する候補を監事として提案す

ることが承認された。

�平成24年度第112回九州医師会医学会事業

計画に関する件

11月23日�～25日�，シーガイアコン

ベンションセンター及び近郊施設で，前

日諸会議，総会・医学会，分科会及び記

念行事を開催する事業計画を提案するこ

とが承認された。なお，誤字等の再確認

を行うとともに，予算等については，会

費賦課の承認を受けた後，説明すること

となった。

�平成24年度第112回九州医師会医学会会費

賦課に関する件

九州医師会医学会の会費賦課額として，

前年度同様，年額2,500円（研修医は1,500

円）を賦課することを提案することが承認

された。

（報告事項）

１．５/８�（県医）治験審査委員会について

医師連盟関係

（協議事項）

１．５/26d（JA-AZM本館）自由民主党宮崎県支

部総務会並びに県連大会のご案内

県連大会に先立ち開催される総務会で，

稲倉委員長が出席することが承認された。

平成24年５月15日�第６回常任理事協議会

医師会関係

（議決事項）

１．６/７�（ひまわり荘）社会保険医療担当者（医

科）の新規個別指導の実施について

６医療機関を対象に行われる新規個別指

導で，上田理事を立会人として派遣するこ

とが承認された。

２．社保審査委員会委員について

現審査委員の辞任申し出により，後任

の人選を県泌尿器科医会に依頼していた件

で，福田聡一郎先生を推薦することが承認

された。

３．本会外の役員等の推薦について

①宮崎県ナースセンター事業運営委員会委

員の推薦について

→ナースセンター事業の円滑かつ効果的

な実施を目的に設置されている運営委員

会で，任期満了に伴う委員の推薦依頼が

あり，古賀常任理事と牛谷常任理事を推

薦することが承認された。
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４．後援・共催名義等使用許可について

①７/26�・27�（シーガイア）第43回全国看

護高等学校研究協議大会の後援について

→「判断力・実践力を育む看護基礎教育の

充実をめざして」をテーマに，主に看護に

関する学科を有する高等学校の教職員を

対象に開催される大会で，名義後援を行

うことが承認された。

５．平成24年度学校保健及び学校安全に関する

文部科学大臣被表彰者の推薦について

学校保健に関する文部科学大臣表彰の

候補者として１名を推薦することが承認さ

れた。

６．５/22�（宮観ホテル）宮崎大学医学部教授等

と県医師会役員等との懇談会について

進行と役割分担等の確認が行われた。

７．６/23d（県医）第69回宮崎県医師会定例総会

について

公益社団法人移行後，初めて開催される

総会で，進行及び各種表彰対象者の確認等

が行われた。

８．各種委員会について

事業計画を踏まえ，県医師会内に設置さ

れる30の委員会（治験審査委員会含む）につ

いて，名称等の確認が行われた。なお，担

当役員が確認した上で，郡市医師会・専門

分科医会等への推薦依頼，公募等の作業を

進めることとなった。

９．平成24年度全国医師会医療秘書学院連絡協

議会運営委員の推薦について

医療秘書学院を設置する都道府県医師会

をもって組織される協議会で，運営委員に

牛谷常任理事を推薦することが承認された。

10．平成24年度全国医師会医療秘書学院連絡協

議会常任委員の推薦について

医療秘書学院を設置する都道府県医師会

をもって組織される協議会で，常任委員に

富田副会長を推薦することが承認された。

（報告事項）

１．５/10�（県総合保健センター）県健康づくり

協会最初の評議員選考委員会について

２．５/13b（福岡）九州ブロック初期・後期臨床

研修進路説明会について

３．５/12d（県医）県医在宅医療協議会設立総会

について

４．５/12d（県医）県医産業医部会総会・研修会

について

医師連盟関係

（協議事項）

１．６/４a（シーガイア）山口那津男・公明党代

表との懇談会等について

「元気・宮崎 日本再建」をテーマに行わ

れる時局講演会に合わせ開催される懇談会

で，対応については，稲倉委員長と池井常

任執行委員に一任することが承認された。

平成24年５月22日�第１回全理事協議会

医師会関係

（議決事項）

１．本会外の役員等の推薦について

①市町村の議会の議員その他非常勤の職員

に係る公務災害補償等認定委員会委員の

推薦について

→任期満了に伴う委員の推薦依頼で，労

災担当の牛谷常任理事を推薦することが

承認された。

２．後援・共催名義等使用許可について

①「日本医師事務作業補助者研究会第３回宮

崎地方会」名義後援申請について

→医療事務作業補助者のスキルアップが

図られることにより，医師の業務負担軽

減や診療支援につながることを目的に開

催される研究会で，名義後援を行うこと

が承認された。
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３．７/24�（宮観ホテル）新研修医保険診療等説

明会及び祝賀会について

プログラム及び案内先等の確認が行われ，

例年通り19‥00から保険診療等説明会，

19‥30から祝賀会を開催することが承認さ

れた。

４．業務委託について

①小児科専門研修医症例研究事業に関する

業務の委託契約について

→小児科専門医の資質向上と小児医療の

充実を図ることを目的に，大学と共同で

症例研究会等を実施する事業で，契約を

締結することが承認された。

②臨床研修医確保事業に関する業務の委託

契約について

→臨床研修医の確保を目的に，医学生等

に対する説明会と指導医養成のための講

習会等を実施する事業で，契約を締結す

ることが承認された。

③女性医師キャリア支援相談窓口運営等事

業に関する業務の委託契約について

→女性医師が働きやすく，出産・育児と

勤務の両立ができる環境の整備を図るこ

とを目的に，相談窓口の設置と意識啓発

セミナー等を実施する事業で，契約を締

結することが承認された。

５．平成24年度九医連・九医学関連

①９/29c九医連第１回各種協議会の開催種

目の照会について

→５月19日の九医連常任委員会で，各種

協議会の開催日等が決定した旨の報告が

あり，開催種目について，九州各県に照

会することが承認された。

（報告事項）

１．５/15�（日医）日医理事会について

２．５/15�（東京）日医役員就任披露パーティ

について

３．５/19d（宮観ホテル）九医連常任委員会に

ついて

４．５/22�（県庁）地方公務員災害補償基金宮崎

県支部審査会について

５．５/19d（宮観ホテル）九医連定例委員総会に

ついて

６．５/21a（県立看護大学）県立看護大学参与会

について

７．５/17�（県医）県医諸会計監査について

８．５/20b（UM K.C.C）九医連親善ゴルフ大会

について

９．JM AT支援金の振込みについて

10．５/15�（宮大医学部）地域医療現場における

働きやすい環境を考える会について

11．５/14a（県医）広報委員会について

医師連盟関係

（報告事項）

１．５/21a（宮観ホテル）衆議院議員江藤拓『希

望ある未来を拓く』宮崎の明日を語るつどい

について

２．５/15�（日医）日医連執行委員会について

３．５/19d（宮観ホテル）九州医連連絡会執行委

員会について
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		 県 医 の 動 き

１
九医連常任委員会（福岡）（会長）
九州各県医療保健福祉主管部長・九州各県医師
会長合同会議（福岡）（会長）

２
〜
３

全国医師協同組合連合会購買担当職員研修会
（静岡）（立元常任理事）

４ 県産婦人科医会と児童相談所との打合せ会議

５
県国民保護共同実動訓練調整会議（事務局）
治験審査委員会（富田副会長他）
第７回常任理事協議会（会長他）

６ 県内科医会評議員会

７

社会保険医療担当者（医科）の新規個別指導
（上田理事）

県警察医会協議会
学校医部会理事・評議員会（会長他）

８
病院部会・医療法人部会合同総会
県産婦人科医会がん検診対策委員会

（濱田常任理事）

９ 県内科医会総会並びに学術講演会

11
宮日母子福祉事業団評議員会（会長）
産業医研修会
県産科婦人科学会専門医審査委員会

12 第８回常任理事協議会（会長他）

13
宮崎政経懇話会（会長）
支払基金幹事会（会長）

14
全国国保組合協会通常総会（香川）（秦理事長）
広報委員会（荒木常任理事他）
県産婦人科医会常任理事会（濱田常任理事）

15

都道府県医師会電力確保担当理事連絡協議会
（日医）（古賀常任理事）

日医医療秘書認定試験委員会（日医）（富田副会長）
宮大医学部附属病院マッチング説明会＆県内基
幹型臨床研修病院説明会（会長）
西諸医師会定時総会
日本作業療法学会レセプション（河野副会長）

16
日向市東臼杵郡医師会定時総会（会長）
北九州医師事業協同組合創立50周年祝賀会

（北九州）（立元常任理事）

18
勤務医部会理事会
医療計画プロジェクト委員会（会長他）

19

県後期高齢者医療広域連合療養費適正化研究会
（河野副会長）

日医理事会（日医）（会長）
第９回常任理事協議会（河野副会長他）

20
全体課長会（事務局）
医家芸術展世話人会（河野副会長他）

21
社会保険医療担当者（医科）の新規個別指導

（富田副会長）
県内科医会誌編集委員会

22
宮大経営協議会（会長）
医師国保定例事務監査（秦理事長他）

23

医師協同組合通常総代会（会長他）
県医連執行委員会（会長他）
県医定例代議員会（会長他）
県医定例総会（会長他）
県内医師会合同協議会・懇談会（会長他）

24
自民党県連参議院候補予定者選考委員会（会長）
全国有床診療所連絡協議会役員会（東京）

（河野副会長）

25

新生児聴覚検査・療育ネットワーク構築事業協
議会（佐藤常任理事他）
広報委員会（荒木常任理事他）
西都市・西児湯医師会定時総会

26

九州地方社会保険医療協議会宮崎部会
（河野副会長）

医協理事会（会長他）
第２回全理事協議会（会長他）
医協運営委員会（会長他）

27 労災診療指導委員会（河野副会長）

28
県救急搬送受入れ対策協議会（古賀常任理事）
児湯医師会総会
九州電力との計画停電に伴う協議会（会長他）

29 医師国保理事会（秦理事長他）

30

勤務医部会理事会（富田副会長他）
宮崎市郡医師会定時総会（会長）
勤務医部会総会・前期講演会
県医健康スポーツ医学セミナー（河野副会長他）

（６月）
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本日ここに，故 吉松成人

先生の告別式が執り行われ

るにあたり，先生のご霊前

に都城市北諸県郡医師会を

代表し，お別れの言葉を申

し上げます。

先生は，これまで非常に

お元気でおられ，地域医療一筋にご活躍をされ

てこられました。先生が１年半程前から，体調

を崩され，療養をされているとお聞きいたして

おりましたので，私ども会員一同，一日も早い

ご回復を念じておりました。

先生は，去る３月30日，ご容態が急変され，

奥様やご家族の手厚い看護にもかかわらず，午

後１時14分，帰らぬ人となられました。先生急

逝の知らせは，程無く全会員に伝えられ，会員

一同，深い悲しみに包まれているところでござ

います。最愛なるご主人様を亡くされた奥様を

始め，ご遺族の皆様方のお悲しみは，察するに

余りあり，お慰めの言葉もありません。私ども

医師会員一同，心より哀悼の意を表する次第で

ございます。

先生は，大正14年７月14日，３人兄妹の長男

として，兵庫県でお生まれになられました。長

じて医学の道を志し，昭和27年，熊本医科大学

をご卒業され，熊本医科大学附属病院にて実地

修練，医師としてのスタートをきられました。

昭和28年に熊本医科大学第二外科学教室に入局

され，昭和32年に熊本県菊水町立病院，昭和35

年には，国立都城病院に勤務されておられます。

昭和39年には，吉松外科病院を開業され，以来，

今日まで，48年余りの永きにわたり，地域医療

にご尽力されてこられました。

私どもの医師会事業におきましても，都城市

北諸県郡医師会理事を昭和55年から２年間，総

務理事を昭和57年から４年間，副会長を昭和61

年から４年間，議長を平成６年から６年間，歴

任されました。この間，都城地域の救急医療体

制の整備に取り組まれ，地域住民からの要望が

強かった，都城市郡医師会病院，都城救急医療

センターの設立に尽力され，現在の救急医療体

制の基礎を作られました。これらの功績に対し，

救急医療事業功労として，平成元年に宮崎県知

事表彰を受けられました。

また，都城市立姫城中学校の学校医を昭和41

年から現在まで，46年間務め，児童生徒の健康

管理に精力的に取り組まれ，都城市教育長表彰

を平成４年と平成11年に授与されておられます。

地域住民の公衆衛生の充実にも寄与され，平

成10年に日本公衆衛生協会長表彰，平成14年に

は厚生労働大臣表彰を授与され，平成12年に

は，医療功労者として宮崎県知事の表彰も受け

ておられます。

また，都城市日赤有功会会長を平成18年から

５年間務められ，日赤活動にも多大な貢献をさ

れておられます。

診療を離れると先生は多趣味で，若いころ

は，会員の先生方とゴルフやボーリングを楽し

まれ，お酒もお好きで，人付き合いがよく，誘

われると断ることはなかったとお聞きいたして

おります。

また，先生の油絵は，とても素晴らしく，「案

山子の会」に所属され，当医師会誌の「医苑」にも

作品を提供いただいております。

先生は，お子様が３人おられますが，ご長男

追 悼 の こ と ば

都城市北諸県郡医師会

吉
よし

松
まつ

成
なり

人
ひと

先生

（大正14年７月14日生 88歳）

弔 辞

日 州 医 事平成24年７月 第755号42



の成博先生，ご次男の正明先生が医師とし

て，すでにご実家を継がれておられ，先生の後

継者として立派に地域医療に取り組まれておら

れますので，先生もさぞかしご安心のことと思

います。

先生がこれまで，ご尽力された数々のご功績

を，私共医師会員は，決して忘れることなく，

会員一丸となり，地域医療の発展に努力するこ

とをお誓い申し上げます。

最後に，先生のご冥福を心よりお祈り申し上

げ，お別れの言葉と致します。

平成24年４月１日

都城市北諸県郡医師会

会長 夏 田 康 則
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本日ここに，故 西浦勇夫
先生のご葬儀が執り行われ
るにあたり，先生のご霊前
に，都城市北諸県郡医師会
を代表し，心より謹んでお
別れの言葉を申し上げます。
先生は，一週間ほど前に
容態が急変され，奥様やご
家族の手厚い看護にもかかわらず，去る６月１
日の午前６時20分に帰らぬ人となられました。
私は，突然の訃報を受け，にわかには信じられ
ず，ただただ，驚く他ありませんでした。先生
ご逝去の知らせは，全医師会員に伝えられ，会
員一同，深い悲しみに包まれているところでご
ざいます。ましてや，最愛なるご主人様を亡く
された奥様のお悲しみは，察するに余りあり，
ご遺族の皆様方のご悲嘆も，如何ばかりかと心
中をお察し申し上げます。私ども医師会員一同，
心より哀悼の意を表する次第でございます。
先生は，昭和11年11月22日，４人兄弟の長男

として，地元都城市でお生まれになられ，長じ
て医学の道を志し，昭和37年に日本医科大学医
学部をご卒業され，実地修練をへて昭和38年医
師としてのスタートをきられました。同年，日
本医科大学耳鼻咽喉科学教室へ入局され，研鑽
をつまれました。昭和43年には，山形県東根市
公立北村山病院に勤務されておられます。そし
て，昭和44年９月には，地域医療に貢献される
べく，実家である西浦医院に帰られ，昭和51年
には，お父様の後を継がれ院長に就任されてお
られます。以来，医師として今日まで，49年余
りの永きにわたり，地域医療にご尽力されてこ
られました。
先生は，私ども医師会活動におきましても，
多忙な診療の傍ら，都城市北諸県郡医師会理事

を平成２年から６年間務められました。この間，
生涯教育担当理事として，地域住民への健康教
育活動に尽力され，その功績に対し平成17年に
宮崎県知事より，医療功労者として表彰を受け
ておられます。更に看護師の養成にも積極的に
取り組まれ，昭和48年から25年間，都城看護専
門学校の講師を務め，看護師の育成にも多大な
貢献をされています。
宮崎県立都城西高等学校を始め，複数の学校
医を昭和47年から40年間務め，児童生徒の保健
衛生並びに健康管理に精力的に取り組まれまし
た。これらのご功績に対し，平成８年に学校保
健功労として，都城市教育長表彰，平成17年に
は宮崎県教育長表彰を受賞されておられます。
先生には，お子様が３人おられますが，皆さ
ん医師として，すでにご活躍されておられます。
ご長女の美佐子先生，ご長男の勇一郎先生は，
西浦医院で勤務され先生の後を継がれ，立派に
地域医療に取り組まれておられますので，先生
もさぞかしご安心のことと思います。
先生は仕事が趣味だと言われていたそうです
が，その忙しい診療の合間を見て，ドイツ語の
書物を読んだり，ラジオを聞いたりされていた
と伺っております。また，旅行もお好きで，学
会等にあわせて行かれたり，医師会の簡易保険
旅行にも会員の先生方やご家族と一緒に行かれ
楽しまれたそうです。
先生これからは，遥か彼方より，ご家族の安
泰とご繁栄，医師会の発展を末永く見守りくだ
さい。
最後に，先生がこれまで地域医療活動にご尽
力いただきましたご功績に対し，会員一同，深
い尊敬と感謝の誠を捧げますと共に，御霊の永
遠に安らかならんことをお祈り申し上げ，お別
れの言葉と致します。

平成24年６月３日
都城市北諸県郡医師会

会長 飯 田 正 幸

追 悼 の こ と ば

都城市北諸県郡医師会
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先生

（昭和11年11月22日生 77歳）

弔 辞
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ニューメンバー

日南市
愛泉会日南病院

石
いし

崎
ざき

淳
じゅん

三
ぞう

住 所 日南市

専門科目 血液内科，一般内科

家族構成 妻，長男（高３）

略 歴

昭和50年 ラ・サール高等学校卒業

昭和56年 宮崎医科大学卒業

同 年 宮崎医科大学第二内科入局

趣 味 音楽鑑賞

抱 負 平成24年４月より日南市

の愛泉会日南病院に勤務しています。

平成２年から平成10年まで，前身の

国立療養所日南病院に勤務していま

した。民間病院での勤務は24年ぶり

で，不安もありましたが，以前にいっ

しょに勤務させていただいた職員もた

くさん残っていて，心強く思いました。

重症心身障害児（者）病棟と一般内科

病棟の病院ですが，諸先生方のご指導

をいただきながら，すこしでも地域医

療に役立つことができればと考えてお

ります。よろしくお願い申しあげます。

���������������������������������������������������������������

６月のベストセラー

１ 置かれた場所で咲きなさい 渡 辺 和 子 幻 冬 舎

２ 続・悩む力 姜 尚 中 集 英 社

３ 上昇思考
幸せを感じるために大切なこと 長 友 佑 都 角 川 書 店

４ 禅が教えてくれる
美しい人をつくる「所作」の基本 枡 野 俊 明 幻 冬 舎

５ 聞く力 心をひらく35のヒント 阿 川 佐 和 子 文 藝 春 秋

６ 財務省 榊 原 英 資 新 潮 社

７ ミツカン社員のお酢レシピ
毎日大さじ１杯のお酢で，おいしく健康生活 ミ ツ カ ン 幻 冬 舎

８ 船井幸雄がいままで口にできなかった真実 船 井 幸 雄 徳 間 書 店

９ 実はスゴイ！大人のラジオ体操 中 村 格 子 講 談 社

10 日露戦争史１ 半 藤 一 利 平 凡 社

宮脇書店本店調べ 提供‥宮崎店（宮崎市青葉町）�（0985）23-7077
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ドクターバンク情報
（無料職業紹介所）

本会では，会員の相互情報サービスとしてドクターバンク（求人・求職等の情報提供）を設置しておりま
す。登録された情報は，当紹介所で管理し秘密は厳守いたします。
現在，下記のとおりの情報が寄せられております。お気軽にご利用ください。
お申込み，お問合わせは当紹介所へ直接お願いいたします。
また，宮崎県医師会ホームページでも手続きと情報のあらましを紹介しておりますのでご覧ください。

３．求人登録 90件 319人 （人）

募 集 診 療 科 目 求 人 数

内 科 97

外 科 31

精 神 科 21

循 環 器 科 16

消 化 器 内 科 12

呼 吸 器 内 科 ５

リハビリテーション科 ４

血 液 内 科 ３

神 経 内 科 ６

整 形 外 科 21

脳 神 経 外 科 12

救 命 救 急 科 ３

小 児 科 ６

泌 尿 器 科 １

麻 酔 科 10

健 診 ４

そ の 他 37

検 診 ２

皮 膚 科 ２

人 工 透 析 ２

産 婦 人 科 ２

眼 科 10

放 射 線 科 10

耳 鼻 咽 喉 科 ２

常 勤 非 常 勤

70 27

25 ６

17 ４

16 ５

16 ―

９ ３

12 ―

７ ３

８ ２

９ １

５ １

５ ―

２ ２

３ ―

６ ―

３ ―

２ ２

２ ―

１ ―

― ２

２ ―

２ ―

２ ―

34 ３

合 計 319 258 61

１）男性医師求職登録数 ２人 （人）
希 望 診 療 科 目 求 職 数

内 科 ２
常 勤 非 常 勤
１ １

２．斡旋成立件数 41人
１）男性医師 30人 ２）女性医師 11人

１．求職者登録数 ２人

平成24年６月15日現在

２）女性医師求職登録数 ０人
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求 人 登 録 者（公開）
※求人情報は，申し込みが必要です。宮崎県医師協同組合，
無料職業紹介所（ドクターバンク）へお申し込み下さい。

登録番号
150005

施 設 名 求人数 勤務形態
医）りっか会ピア・メンタル ささき病院 ２ 常勤・非常勤

募 集 診 療 科
精

所 在 地
宮 崎 市

160011 赤十字血液センター 宮 崎 市 検診 ２ 非常勤
160013 医）三晴会 金丸脳神経外科病院 宮 崎 市 脳，整，放，麻，内 ８ 常勤・非常勤

160020 財）弘潤会 野崎病院 宮 崎 市 精，内 ２ 常勤

160031 医）同心会 古賀総合病院 宮 崎 市 呼�神内�眼�耳�総診，呼外，
循，臨病 ９ 常勤

160033 医）如月会 若草病院 宮 崎 市 内，精 ３ 非常勤

170046 医）社団善仁会 市民の森病院 宮 崎 市 内，消内，内泌糖内，呼，放，
リウマチ 10 常勤・非常勤

170048 医）慶明会 けいめい記念病院 国 富 町 内，眼 ２ 常勤
170052 医）春光会 宮 崎 市 外，内 ３ 常勤

180082 国立病院機構宮崎東病院 宮 崎 市 内，神内，整 ５ 常勤
190087 宮崎市郡医師会病院 宮 崎 市 消内 ３ 常勤
190094 医）耕和会 迫田病院 宮 崎 市 整，内，外 ７ 常勤・非常勤

190096 医）晴緑会 宮崎医療センター病院 宮 崎 市 消化，外，総内，麻，放，精，整，
循 13 常勤・非常勤

200104 医）社団善仁会 宮崎善仁会病院 宮 崎 市 内，外，救急，化療，リハ ６ 常勤
200105 医）誠友会 南部病院 宮 崎 市 内，外，放 ３ 常勤
210110 医）幸秀会 大江整形外科病院 宮 崎 市 整 １ 常勤

220121 医）社団 星井眼科医院 宮 崎 市 眼 １ 常勤

160008 医）正立会 黒松病院 都 城 市 内，泌 ２ 常勤
160010 特医）敬和会 戸嶋病院 都 城 市 内，老内 ２ 常勤

170057 医）清陵会 隅病院 都 城 市 内，外，整 ３ 常勤

180064 国立病院機構都城病院 都 城 市 消内，血内，循，内，脳，産婦，
耳鼻 ９ 常勤

210118 慈英病院 宮 崎 市 内，リハ ５ 常勤・非常勤

160018 医）宏仁会 メディカルシティ東部病院 都 城 市 内，救急，放射，脳外，外，
総合 ８ 常勤

170040 医）いなほ会 日高医院 宮 崎 市 内 １ 非常勤

180061 医）あいクリニック 宮 崎 市 精 １ 非常勤

230128 医）真愛会 高宮病院 宮 崎 市 内 １ 常勤
230132 医）康友会 青島クリニック 宮 崎 市 内 １ 常勤

160017 医）ブレストピアブレストピアなんば病院 宮 崎 市 乳腺，内 ３ 常勤

220126 八代医院 宮 崎 市 内 １ 非常勤

230134 医）慈光会 宮崎若久病院 宮 崎 市 精 ２ 常勤

170042 医）豊栄会 豊栄クリニック 都 城 市 内，老内，精 ３ 常勤

190095 医）慶明会 宮崎中央眼科病院 宮 崎 市 眼 ２ 常勤・非常勤

170056 医）社団アブラハムクラブ ベテスダクリニック 都 城 市 循内，脳外，呼，神内 ５ 常勤

230136 社会保険 宮崎江南病院 宮 崎 市 健診 １ 非常勤

230140 医）将優会 クリニックうしたに 宮 崎 市 外，内，整，家庭医，総合臨床 １ 常勤
230139 介護老人保健施設サンフローラみやざき 国 富 町 内，外 ２ 常勤

240141 医）博愛社 佐土原病院 宮 崎 市 内 １ 非常勤

180069 社）八日会 大悟病院 三 股 町 精，内 ２ 常勤

※下記の医療機関は，公開について同意をいただいております。
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登録番号 施 設 名 求人数 勤務形態募 集 診 療 科所 在 地

210108 特医）敬和会 みまた病院 三 股 町 内，消内，循，皮，整，婦，小，
呼，放 10 常勤

210113 医）邦楽会 河村医院 都 城 市 内 １ 常勤
210114 社）八日会 藤元病院 都 城 市 精 ２ 常勤

160034 特医）健寿会 黒木病院 延 岡 市 外，消内，緩ケア ４ 常勤

160036 医）久康会 平田東九州病院 延 岡 市 内，外麻，精，神内，脳神経，
老施，心内 ５ 常勤・非常勤

190086 早田病院 延 岡 市 内 １ 常勤
200100 医）育生会 井上病院 延 岡 市 産婦，内 ２ 常勤
200102 延岡市医師会病院 延 岡 市 消内 ３ 常勤
210109 延岡市夜間急病センター 延 岡 市 内，小，外，整 ８ 常勤・非常勤
210112 医）嘉祥会 岡村病院 延 岡 市 内 ３ 常勤・非常勤
160039 医）誠和会 和田病院 日 向 市 外，内，整，透 ７ 常勤

160006 都農町国保病院 都 農 町 内，放，外，小 ４ 常勤
160023 医）宏仁会 海老原総合病院 高 鍋 町 整，内，心内，眼，健診，循，脳 16 常勤・非常勤
170058 国立病院機構宮崎病院 川 南 町 呼，循，消内，外 ８ 常勤
180077 医）聖山会 川南病院 川 南 町 眼，麻，脳 10 常勤・非常勤
160024 医）隆徳会 鶴田病院 西 都 市 内，外，整 ６ 常勤・非常勤
150002 医）慶明会 おび中央病院 日 南 市 内 １ 常勤

160022 医）愛鍼会 山元病院 日 南 市 内，消内，神内 ３ 常勤
160037 医）十善会 県南病院 串 間 市 精，内 ２ 常勤・非常勤
170047 日南市立中部病院 日 南 市 内，神内，整，外 ４ 常勤
180071 串間市民病院 串 間 市 腎内 １ 常勤

160019 医）相愛会 桑原記念病院 小 林 市 内 ２ 常勤・非常勤
170043 医）和芳会 小林中央眼科 小 林 市 眼 １ 常勤
180067 小林市立病院 小 林 市 内，循，呼，血内，健診，放，小 11 常勤
180076 医）友愛会 園田病院 小 林 市 外，内，整 ４ 常勤
190090 特医）浩然会 内村病院 小 林 市 精 ２ 常勤
190091 医）友愛会 野尻中央病院 小 林 市 整，内 ４ 常勤・非常勤
170049 五ヶ瀬町国保病院 五ヶ瀬町 整 １ 常勤
180070 高千穂町国保病院 高千穂町 内，神内，循内 ３ 常勤・非常勤
190088 日之影町国保病院 日之影町 内，整 ２ 非常勤

220124 医）月陽会 きよひで内科クリニック 日 南 市 内 ４ 常勤・非常勤

150003 医）同仁会 谷口病院 日 南 市 精 １ 常勤

230127 医）倫生会 三州病院 都 城 市 外，内，麻 ９ 常勤・非常勤

230129 医）秀英会 英医院 串 間 市 内 １ 常勤

230130 医）ラポール向洋 日 向 市 内 １ 常勤
230131 医）向洋会 協和病院 日 向 市 内 １ 常勤

230133 介護老人保健施設すこやか苑 都 城 市 不問 １ 常勤

190092 都城市郡医師会病院 都 城 市 内，呼 ４ 常勤

190093 社）八日会 藤元早鈴病院検診センター 都 城 市 内 ２ 常勤・非常勤

160021 医）建悠会 吉田病院 延 岡 市 精 ２ 常勤

230135 医）廣師会 信愛医院 都 城 市 内 １ 常勤

160012 医）伸和会 共立病院 延 岡 市 外,整外,皮,放,内,肝外 ６ 常勤
230137 医）宏仁会 海老原内科 都 城 市 内 １ 常勤

230138 小玉共立外科 日 南 市 不問 ２ 常勤・非常勤

180081 医）恵心会 永田病院 都 城 市 精 １ 常勤

210111 宮崎県済生会 日向病院 門 川 町 内，麻 ４ 常勤
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病医院施設の譲渡・賃貸

◆譲渡，賃貸希望の物件を紹介いたします。

平成24年６月15日現在

２．賃貸物件

① 宮崎市曽師町209-３（旧 田川内科医院跡地）

建物：鉄筋コンクリート造２階建

１階 183.35㎡， ２階 166.69㎡

※駐車場：10台分

１．譲渡物件
① 宮崎市阿波ヶ原町前田2633番，2634番

土地のみ：593.57坪（2022.17㎡）

② 延岡市大門町188-１（旧 白坂内科医院跡地）

建物：鉄筋造平屋建 205㎡

※駐車場：10台分

ドクターバンク無料職業紹介所利用のご案内

１．取扱範囲は宮崎県内全域です。但し，求職者は県外でも結構です。

２．紹介受付は，月～金の午前９時から12時及び13時から17時です。

３．申込み方法は，所定の用紙「求職票」「求人票」にご記入後登録させていただきます。

４．ご希望に沿った先を斡旋させていただきます。

５．斡旋成立時の紹介料は，「求人」「求職」いずれも無料です。

お問合せ先 ドクターバンク無料職業紹介所
〒880-0023宮崎市和知川原１丁目101番地（宮崎県医師協同組合）

℡ 0985-23-9100㈹･� 0985-23-9179

E-m ail：isikyou＠m iyazaki.m ed.or.jp
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１ 日
10‥00 レジナビフェア
10‥00（日医）A i学術シンポジウム
10‥30 全国医師協同組合連合会広報部会

２ 月 15‥00 九州ブロック初期・後期臨床研修進
路説明会（事務局）

３ 火
15‥00 県医療計画策定委員会
18‥00 治験審査委員会
19‥00 第10回常任理事協議会

４ 水
14‥30 県腎臓バンク評議員選定委員会
16‥00 地域リハビリテーション広域支援セ

ンター連絡会議

５ 木

15‥00 県衛生環境研究所調査研究評価委
員会

18‥00 県生活習慣病検診管理指導協議会生
活習慣病登録・評価等部会

19‥00 県内科医会医療保険委員会
19‥00 県外科医会全理事会
19‥00 医療計画プロジェクト委員会小委

員会

６ 金
10‥00 ピンクリボン活動みやざき実行委員

会（事務局）
19‥00 各専門分科医会長会

７ 土

14‥30 産業医研修会（実地）
15‥00 全医秘協常任委員会
18‥30 九州地区医師会立共同利用施設連絡

協議会懇親会

８ 日

９ 月

19‥00 県内科医会理事会
19‥00 医療計画プロジェクト委員会小委

員会
20‥00 県産婦人科医会医療対策委員会

10火
18‥30 第３回全理事協議会
19‥00 県福祉保健部・病院局と県医師会と

の懇談会

11水
13‥00 在宅医療連携拠点事業説明会
14‥00 麻しん予防接種推進会議
16‥00 支払基金幹事会

12木 19‥00 園医部会理事会
19‥30 県産婦人科医会常任理事会

13金
19‥00 医師国保通常組合会
19‥00 産業医研修会
19‥30 広報委員会

宮 崎 県 医 師 会 行 事 予 定 表
平成24年６月28日現在

※都合により，変更になることがあります。

７ 月

14土
11‥30 県認知症高齢者グループホーム連絡

協議会理事会・総会・研修会
13‥00 県産婦人科医会新生児蘇生法講習会

15日 10‥00 レジナビフェア
12‥00 日本警察医会総会・学術講演会

16月 13‥30（日医）医政活動研究会

17火
13‥30（日医）日医理事会
15‥00（日医）都道府県医師会長協議会
19‥00 第11回常任理事協議会

18水
９‥10 全体課長会（事務局）
14‥00 産業医研修会
19‥00 宮崎市郡医師会例会・特別講演会

19木 19‥00 精度管理調査実行委員会（事務局）

20金 19‥00 在宅医療協議会役員会

21土

15‥00 日医生涯教育協力講座セミナー「て
んかんの診断から最新の治療まで」

15‥00 九州医師協同組合連合会保険
・購買部会

22日 13‥30（日医）日医連執行委員会

23月

24火
18‥30 第４回全理事協議会
19‥00 新研修医保険診療等説明会

及び祝賀会

25水 15‥00 労災診療指導委員会
19‥00 損保ジャパンとの懇談会

26木

13‥00（日医）都道府県医師会救急災害医療
担当理事連絡協議会

19‥00 広報委員会
19‥00 県糖尿病対策推進会議小幹事会

27金

13‥30 九州各県アイバンク連絡協議会・全
国アイバンク連絡協議会（事務局）

18‥00 九州地方社会保険医療協議会宮崎
部会

28土

13‥00 男女共同参画フォーラム
13‥00 アイバンクワークショップセミナー

（事務局）
15‥00 全国有床診療所連絡協議会

29日 ９‥00 全国有床診療所連絡協議会

30月 19‥00 生活習慣病検診各部会長連絡協議会

31火
18‥00 医協理事会
18‥30 第５回全理事協議会
19‥20 各郡市医師会長協議会

国

保

審

査

社

保

審

査
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１ 水

２ 木

14‥00 産業医研修会

19‥00 病院部会・医療法人部会合同理事会

19‥00 広報委員会

３ 金 18‥30 県外科医会夏期講演会

４ 土

15‥00 九州学校検診協議会専門委員会

16‥00 九医連常任委員会

17‥00 九州学校検診協議会幹事会

18‥00 九州各県学校保健担当理事者会

５ 日

９‥00 九州学校検診協議会

12‥00 九医連学校医会評議員会・総会

13‥30 九州ブロック学校保健・学校医大会

６ 月

７ 火
18‥00 治験審査委員会

19‥00 第12回常任理事協議会

８ 水

15‥00（日医）日医有床診療所に関する検討

委員会

16‥00 支払基金幹事会

19‥00 産業医研修会

９ 木
19‥00 県警察医会協議会

19‥30 県産婦人科医会全理事会

10金

11土

県プライマリ・ケア研究会世話人会

県プライマリ・ケア研究会総会・講

演会

12日

13月

宮 崎 県 医 師 会 行 事 予 定 表
平成24年６月28日現在

※都合により，変更になることがあります。

医

家

芸

術

展

８ 月

14火

16木

17金

18土

九州地区医師国保組合連合会

全体協議会

14‥00 中四九地区医師会看護学校連

絡協議会

14‥30 産業医研修会（前期）

15‥30 学校医部会総会・医学会

19日
８‥20 中四九地区医師会看護学校連

絡協議会

20月

21火
14‥00（日医）日医理事会

19‥00 第13回常任理事協議会

22水 14‥00 産業医研修会

23木 19‥00 県内科医会医療保険委員会

24金 19‥00 県内科医会理事会

25土 15‥30 全国国保組合協会九州支部総会

26日

27月 19‥00 広報委員会

28火

18‥00 九州地方社会保険医療協議会宮崎

部会

19‥00 第６回全理事協議会

29水 15‥00 労災診療指導委員会

31金

30木

15水 ９‥10 全体課長会（事務局）

国

保

審

査

社

保

審

査
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医 学 会 ・ 講 演 会
日本医師会生涯教育講座認定学会

注：数字は日本医師会生涯教育制度認定単位・カリキュラムコード（CC）。当日，参加証を交付。
がん検診；各種がん検診登録・指定・更新による研修会。波線；専門研修会以外の産業医研修会。
アンダーラインの部分は，変更になったところです。

名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

南那珂医師会生涯

教育医学会

（１単位）

（CC‥73）

７月３日�

18‥45～20‥00

南那珂医師会館

CK Dと貧血

昭和大学医学部腎臓内科学教授

秋澤 忠男

◇共催
※南那珂医師会
�0987-23-3411
協和発酵キリン㈱

宮崎県医師会産業

医研修会（生涯研修

の専門研修会２単

位）

（２単位）

（CC‥１,３,８,９）

７月５日�

19‥00～21‥00

都城市北諸県郡医師

会館

（定員30名）

e総論

この頃の産業保健の動き

－平成23年度厚労省発表資料－

西部労働衛生コンサルタント事務所

代表 矢崎 武

◇共催
宮崎産業保健推進連絡事務所
※宮崎県医師会
�0985-22-5118

第29回宮崎感染症

研究会

（２単位）

（CC‥11,46）

７月３日�

18‥45～21‥00

宮崎観光ホテル

1,000円

肺炎診療において重要な視点と論理

佐賀大学医学部感染制御部教授

青木 洋介

動物の肝臓を食べて感染する疾患に

ついて

東京都立墨東病院感染症科部長

大西 健児

◇共催
宮崎感染症研究会
※第一三共㈱
�0985-23-5710

第46回宮崎県核医

学研究会

（1.5単位）

（CC‥２,19,73）

７月６日�

18‥30～20‥30

宮崎観光ホテル

500円

がんの分子イメージング研究

－放医研での研究成果を中心に－

放射線医学総合研究所

分子イメージング研究センター

分子病態イメージング研究

プログラムリーダー 佐賀 恒夫

◇主催
宮崎県核医学研究会
◇共催
※日本メジフィジックス㈱
�099-805-2005

�����
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

延岡医学会学術講

演会

（１単位）

（CC‥75,76）

７月６日�

19‥30～20‥30

ホテルメリージュ

延岡

２型糖尿病の治療戦略

－糖尿病合併高コレステロール血症患者

の治療を考える－

久留米大学糖尿病性血管合併症

病態・治療学教授 山岸 昌一

◇共催
延岡医学会
アストラゼネカ㈱
※塩野義製薬㈱
�0985-27-1041
◇後援
延岡内科医会

７月８日�

９‥30～11‥30

宮崎観光ホテル

今後の医師会共同利用施設のあり方

－平成22・23年度医師会共同利用施設

検討委員会報告書より－

日本医師会常任理事 葉梨 之紀

あまり知られていない九州の巨大火山

災害

勤務医・作家 石黒 耀

宮崎県医師会産業

医研修会（基礎研

修・生涯研修の実

地研修会２単位）

（２単位）

（CC‥２,８,９,11）

７月７日c

14‥30～16‥30

県医師会館

�作業環境管理・作業管理

防護具の使用について（防塵・防毒マスク）

宮崎大学医学部公衆衛生学

教授 黒田 嘉紀

◇主催
※宮崎県医師会
�0985-22-5118

第44回九州地区医

師会立共同利用施

設連絡協議会

（２単位）

（CC‥１,10,13,80）

７月７日c

15‥30～17‥30

宮崎観光ホテル

第一分科会：医師会病院部門

第二分科会：検査・検診部門

第三分科会：高齢社会事業部門

◇主催
宮崎市郡医師会
（連絡先）
宮崎市郡医師会臨床
検査センター
�0985-52-5115

慢性心不全フォー

ラム2012in宮崎

（1.5単位）

（CC‥２,９,15）

７月10日�

18‥30～20‥30

宮崎観光ホテル

心不全における利尿薬の新たなエビデン

スの発信

兵庫医科大学循環器内科学主任教授

増山 理

◇共催
宮崎県内科医会
※㈱三和化学研究所
�096-320-9660
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

都城市北諸県郡医

師会内科医会学術

講演会

（1.5単位）

（CC‥51,52,53）

７月12日�

18‥45～20‥30

ホテル中山荘

慢性胃炎とFDに関する最近の話題

東海大学医学部付属病院

総合内科学教授 �木 敦司

◇主催
※都城市北諸県郡医
師会内科医会
�0986-22-0711
◇共催
大日本住友製薬㈱

第69回江南医療連

携の会・症例検討

会

（1.5単位）

（CC‥60,61）

７月12日�

19‥00～20‥30

社会保険宮崎江南病

院

関節リウマチにおける強直肘に対して

切除関節形成術を行った１例

宮崎江南病院整形外科部長

坂田 勝美

宮崎における重症虚血肢の治療指針

同病院形成外科医長 弓削 俊彦

ヘルニアのCT

同病院放射線科主任部長

結城 康弘

◇主催
江南医療連携の会
（連絡先）
宮崎江南病院
�0985-51-7575

西諸医師会・西諸

内科医会合同学術

講演会

（２単位）

（CC‥11,18,24,74）

７月12日�

19‥00～

ガーデンベルズ小林

慢性腎臓病（CK D）－紹介基準と治療－

宮崎大学医学部血液・血管

先端医療学教授・

宮崎大学医学部附属病院

血液浄化療法部部長 藤元 昭一

◇主催
※西諸医師会
�0984-23-2113
西諸内科医会
◇共催
中外製薬㈱

宮崎市郡医師会東

諸県班班会議，講演

会

（１単位）

（CC‥２,74）

７月13日�

18‥30～21‥30

綾酒泉の杜

500円

現場で役立つ高血圧診療の基礎知識

野崎東病院副院長 下窪 徹

◇主催
宮崎市郡医師会東諸県班
◇共催
※大日本住友製薬㈱
�0985-29-5855

西都市西児湯内科

医会学術講演会

（２単位）

（CC‥13,14,29）

７月12日�

19‥30～21‥30

ホテルプリムローズ

地域医療を考える アルツハイマー型認

知症

国際医療福祉大学

福岡リハビリテーション学部

准教授 馬場 康彦

◇主催
西都市西児湯内科医会
◇共催
※西都市西児湯医師会
�0983-43-1687
武田薬品工業㈱
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

第８回宮崎消化器

内科セミナー

がん検診（大腸）

（２単位）

（CC‥１,３,73,76）

７月13日�

19‥00～21‥00

ホテルJA Lシティ

宮崎

500円

大腸癌化学療法－最近の話題－

愛知県がんセンター中央病院

薬物療法部長 室 圭

N A SHに対する糖尿病治療戦略

横浜市立大学

分子内分泌・糖尿病内科学教授

寺内 康夫

◇共催
宮崎消化器内科セミナー
※武田薬品工業㈱
�0985-24-6763

宮崎県医師会産業

医研修会（生涯研修

の専門研修会２単

位）

（２単位）

（CC‥９,11,76,82）

７月13日�

19‥00～21‥00

県医師会館

�健康管理

糖尿病の予防と治療

都城市郡医師会病院副院長

中津留 邦展

◇共催
宮崎産業保健推進連絡事務所
※宮崎県医師会
�0985-22-5118

延岡医学会学術講

演会

がん検診（肺）

（１単位）

（CC‥45,79）

７月13日�

19‥00～21‥00

ホテルメリージュ

延岡

呼吸器内科診断治療のトピックス

－喘息，CO PD，感染症，肺癌，間質性肺炎

を中心に－（仮）

熊本大学呼吸器内科学教授

興梠 博次

◇共催
延岡医学会
※アステラス製薬㈱
�0985-61-1563
アストラゼネカ㈱
◇後援
延岡内科医会

平成24年度学童心

臓検診第二次検討

会（後期）

（２単位）

（CC‥11,33,43,44）

７月13日�

19‥00～21‥00

日向市東臼杵郡医師

会館

症例検討会 ◇主催
日向市東臼杵郡医師
会心臓検診班
◇後援
※日向市東臼杵郡医師会
�0982-52-0222

宮崎県医師会産業

医研修会（生涯研修

の専門研修会２単

位）

（２単位）

（CC‥６，11，69，70）

７月18日�

14‥00～16‥00

県医師会館

�メンタルヘルス対策

職場にみられる精神疾患

宮崎大学医学部名誉教授 鶴 紀子

◇共催
宮崎産業保健推進連絡事務所
※宮崎県医師会
�0985-22-5118
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

西臼杵地区学術講

演会

（１単位）

（CC‥24,73）

７月19日�

19‥00～20‥30

ホテル高千穂

心腎連関を考慮した高血圧治療について

－体液管理からのアプローチとは？－

県立宮崎病院内科医長・

臨床工学科医長 上園 繁弘

◇主催
西臼杵郡医師会
◇共催
延岡市西臼杵郡薬剤
師会西臼杵支部
第一三共㈱
（連絡先）
佐藤医院
�0982-73-2010

日医生涯教育協力

講座セミナー「てん

かんの診断から最

新の治療まで」

（３単位）

（CC‥10,13,29,

32,33,35）

７月21日c

15‥00～18‥05

県医師会館（TV 会

議：都城，延岡，日向，

児湯，西都，南那珂，西

諸，西臼杵）

てんかんの診断と治療

静岡てんかん・神経医療センター

院長 井上 有史

てんかんと運転免許について

潤和会記念病院長 鶴田 和仁

小児てんかん医療の特質と課題

どんぐりこども診療所 糸数 直哉

高齢化社会に伴うてんかんの現状に

ついて

藤元早鈴病院脳神経外科

大坪 俊昭

目指すてんかん診療地域ネットワーク

とは？

�宮病院 鶴 紀子

◇共催
日本医師会
※宮崎県医師会
�0985-22-5118
グラクソ・スミスク
ライン㈱

第23回日向地区急

性期医療連携検討

会

（２単位）

（CC‥10,13）

７月20日�

19‥00～21‥00

日向市東臼杵郡医師

会館

地域医療における宮崎大学救命救急セン

ターの役割について

宮崎大学医学部救急・災害医学救命

救急センター教授 落合 秀信

症例検討会

◇共催
日向市東臼杵郡内科医会
日向地区急性期医療
連携検討会
ファイザー㈱
◇後援
※日向市東臼杵郡医師会
�0982-52-0222
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

第23回宮崎リウマ

チ医の会

（３単位）

（CC‥２,８,45,

46,61,62）

７月21日c

15‥00～18‥10

JA-A ZM ホール

1,000円

整形外科超音波画像診療の実際

－見えるから分かる，分かるからできる－

城東整形外科診療部長 皆川 洋至

関節リウマチの肺病変

大阪医科大学膠原病内科教授

槇野 茂樹

変形性関節症の保存療法

－どのような病態にどのような治療を

選択するか－

藤田保健衛生大学整形外科教授

山田 治基

◇共催
宮崎リウマチ医の会
日本リウマチ学会
日本リウマチ財団
※旭化成ファーマ㈱
�080-3275-2311

第40回宮崎県人工

透析研究会

（３単位）

（CC‥１,２,８,

73,84）

７月21日c

17‥00～20‥00

宮崎観光ホテル

1,000円

透析患者の消化管出血

宮崎大学医学部附属病院

第一内科病院教授 稲津 東彦

腎性貧血治療に登場した新しい役者達

－ペプシジンと長時間作用型ESA－

兵庫医科大学腎・透析科主任教授

中西 健

◇主催
宮崎県透析医会
◇後援
中外製薬㈱
（連絡先）
みのだ泌尿器科医院
�0985-54-7171

第37回消化器疾患

宮崎セミナー

がん検診（胃）

（３単位）

（CC‥１,２,８,

９,11,15）

７月21日c

15‥00～18‥15

M RT-m icc

5,000円（開業医）

3,000円（勤務医）

早期胃癌の胃拡大内視鏡診断

－診断体系 V S classificationと最新の臨

床的有用性－

福岡大学筑紫病院内視鏡部

診療教授 八尾 建史

胃癌の多様性と病理診断

国立がん研究センター病院病理科

医長 九嶋 亮治

胃ESDの偶発症対策

東京医科大学病院消化器内科

准教授 後藤田 卓志

◇共催
宮崎木曜会
※エーザイ㈱
�0985-26-2676
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

第17回宮崎県認知

症かかりつけ医研

修会

（１単位）

（CC‥８,29）

７月23日�

19‥00～20‥30

ホテルメリージュ

延岡

アルツハイマー型認知症のBPSD対応

協和病院長 二宮 嘉正

◇共催
宮崎県認知症かかり
つけ医研修会
※エーザイ㈱
�0985-26-2676
宮崎県医師会

宮崎小児感染症研

究会

（1.5単位）

（CC‥１,９,38）

７月26日�

19‥15～21‥00

宮崎観光ホテル

小児中耳炎に対する保存療法と手術療法

自治医科大学附属

さいたま医療センター耳鼻咽喉科

教授 飯野 ゆき子

◇共催
宮崎小児感染症研究会
宮崎県小児科医会
宮崎県耳鼻咽喉科医会
宮崎県臨床衛生検査
技師会
※M eijiSeikaファルマ
�0985-25-6215

第172回宮崎県泌尿

器科医会学術講演

会

（1.5単位）

（CC‥１,９,84）

７月26日�

18‥50～20‥35

宮崎観光ホテル

感染性腎嚢胞の二例

古賀総合病院泌尿器科部長

南口 尚紀

泌尿器科の難治性感染症の治療

産業医科大学泌尿器科講師

�砂 良一

◇主催
宮崎県泌尿器科医会
◇共催
第一三共㈱
（連絡先）
宮崎大学医学部泌尿器科
�0985-85-2968

第14回宮崎胆膵疾

患研究会

（1.5単位）

（CC‥２,51,53）

７月27日�

18‥45～20‥30

シーガイアコンベン

ションセンター

500円

膵臓研究の診療の歩み

日本医科大学医学部臓器病態制御

外科主任教授 内田 英二

◇共催
宮崎胆膵疾患研究会
※小野薬品工業㈱
�0985-61-8123
◇後援
宮崎県医師会
宮崎県内科医会

第16回宮崎甲状腺

疾患研究会

（２単位）

（CC‥１,９,13,72）

７月27日�

19‥00～21‥00

宮崎観光ホテル

1,000円

福島県における小児甲状腺検査の現状と

展望

福島県立医科大学器官制御外科学

教授 鈴木 眞一

◇共催
宮崎甲状腺疾患研究会
※あすか製薬㈱
�092-781-6551
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

延岡医学会学術講

演会

（１単位）

（CC‥11,78）

７月27日�

19‥00～20‥30

ホテルメリージュ

延岡

抗凝固療法の歴史と今後の展望

東海大学医学部循環器内科

教授 後藤 信哉

◇共催
延岡医学会
※バイエル薬品㈱
�080-1478-2196
◇後援
延岡内科医会

第17回宮崎県呼吸

ケア研究会

（2.5単位）

（CC‥10,45,73,80）

７月28日c

15‥00～17‥30

JA-A ZM ホール

500円

呼吸リハビリテーションの現状と未来

大垣市民病院呼吸器内科

部長 安藤 守秀

◇共催
宮崎県呼吸ケア研究会
※帝人在宅医療㈱
�0985-25-6613
◇後援
宮崎県医師会

第70回宮崎大学眼

科研究会

（２単位）

（CC‥36）

７月28日c

17‥00～19‥00

宮崎観光ホテル

2,000円

緑内障チューブシャント手術

オリンピア眼科病院副院長

井上 立州

眼底画像診断アップデート

－眼底自発蛍光で何がわかるか－

福島県立医科大学眼科学准教授

石龍 鉄樹

◇主催
※宮崎大学医学部眼
科学教室
�0985-85-2806

第７回宮崎県糖尿

病運動療法研究会

（２単位）

（CC‥８,10,76,82）

７月28日c

16‥30～18‥30

ホテルスカイタワー

実地医科における糖尿病治療の実際（仮）

那珂記念クリニック院長

遅野井 健

◇共催
宮崎県糖尿病運動療
法研究会
※㈱三和化学研究所
�096-320-9660
大日本住友製薬㈱

平成24年度学童心

臓検診第三次検討

会及び講演会

（３単位）

（CC‥11,33,43,44）

７月28日c

15‥00～18‥00

日向JA会館

症例検討会

先天性心臓病の診断と治療（仮）

宮崎大学医学部附属病院

病院教授 �木 純一

◇主催
日向市東臼杵郡医師
会心臓検診班
◇後援
※日向市東臼杵郡医師会
�0982-52-0222
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

宮崎県小児科医会

学術講演会

（１単位）

（CC‥11,13）

７月28日c

19‥00～20‥20

宮崎観光ホテル

ワクチンによるロタウイルス胃腸炎の

予防の意義

なかた小児科院長 中田 修二

◇共催
宮崎県小児科医会
※ M SD ㈱
�080-5479-1955

第25回全国有床診

療所連絡協議会総

会

（３単位）

（CC‥３,４,５,

８,80,81）

７月29日�

９‥00～12‥20

シーガイアコンベン

ションセンター

有床診療所を巡る問題と今後の対応に

ついて

日本医師会常任理事 藤川 謙二

日本医師会が考える有床診療所の今後

同会長 横倉 義武

他

第25回全国有床診

療所連絡協議会総

会

（２単位）

（CC‥１,７,13）

７月28日c

16‥00～18‥00

シーガイアコンベン

ションセンター

今後の医療提供体制における有床診療所

について

厚生労働省医政局総務課

保健医療技術調整官 佐々木 孝治

他

◇主催
全国有床診療所協議会
（連絡先）
宮崎県医師会
�0985-22-5118

宮崎県医師会産業

医研修会（生涯研修

の専門研修会２単

位）

（２単位）

（CC‥６,11,69,70）

８月２日�

14‥00～16‥00

県医師会館

�メンタルヘルス対策

職場におけるラインケア

－いわゆる新型うつ病対策－

都城新生病院 前原 正法

◇共催
宮崎産業保健推進連絡事務所
※宮崎県医師会
�0985-22-5118

第24回ひむか運動

器セミナー

（２単位）

（CC‥59,61,62,77）

８月３日�

18‥50～21‥00

宮崎観光ホテル

関節リウマチにおける骨脆弱性と骨破壊

東京大学整形外科学教授 田中 栄

関節リウマチ手術のup-to-date（適応と術

後リハビリを含めて）

埼玉医科大学整形外科教授

織田 弘美

◇共催
ひむか運動器セミナー
※アステラス製薬㈱
�0985-61-1537
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

宮崎県医師会産業

医研修会（生涯研修

の専門研修会２単

位）

（２単位）

（CC‥９,11,19,52）

８月８日�

19‥00～21‥00

県医師会館

�健康管理

職場における自己健康管理

－お酒の上手な飲み方－

大西医院院長 大西 雄二

◇共催
宮崎産業保健推進連絡事務所
※宮崎県医師会
�0985-22-5118

宮崎県医師会産業

医研修会（基礎研修

の前期研修会４単

位）

（４単位）

（CC‥１,８,11,

17,30,31,45,51）

８月18日c

14‥30～18‥30

県医師会館

�作業管理

作業管理について（仮）

SU M CO TECH XIV産業医

谷口 ゆかり

�有害業務管理

有害業務管理について（仮）

旭化成健康保険組合診療所

健診センター所長 門脇 康二

◇主催
※宮崎県医師会
�0985-22-5118

第13回宮崎県骨関

節研究会

（１単位）

（CC‥73）

９月８日c

17‥30～19‥30

宮崎観光ホテル

整形外科領域の疼痛疾患に対する薬物

療法

－オピオイドを中心に－

獨協医科大学麻酔科学主任教授

濱口 眞輔

◇主催
宮崎県臨床整形外科医会
◇共催
※久光製薬㈱
�099-219-9891

第４回宮崎てんか

ん実践フォーラム

（1.5単位）

（CC‥32,35,73）

８月31日�

19‥00～20‥30

宮崎観光ホテル

てんかん治療ガイドラインに基づいた

てんかんの診断と内科的・外科的療法

九州労災病院脳神経外科部長

森岡 隆人

◇共催
宮崎てんかん実践
フォーラム
※グラクソ・スミス
クライン㈱
�080-1020-4326

宮崎県医師会産業

医研修会（生涯研修

の専門研修会２単

位）

（２単位）

（CC‥６,11,69,70）

８月22日�

14‥00～16‥00

県医師会館

�メンタルヘルス対策

職場のストレスとその対策

宮崎大学医学部名誉教授 鶴 紀子

◇共催
宮崎産業保健推進連絡事務所
※宮崎県医師会
�0985-22-5118
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名 称 日時・場所・会費 演 題 そ の 他
※＝連絡先

日本死の臨床研究

会九州支部第31回

研究集会・第20回

都城緩和ケア研究

会

（３単位）

（CC‥80,81）

９月８日c

12‥30～16‥00

ウエルネス交流プラ

ザ

500円（会員）

1,000円（非会員）

テーマ：全人的ケアを考える

がん患者のスピリチュアルペインとその

ケア

京都ノートルダム女子大学

生活福祉文化専攻特任教授

村田 久行

◇共催
日本死の臨床研究会
九州支部
都城緩和ケア研究会
（連絡先）
三州病院
�0986-22-0230

第15回宮崎神経眼

科セミナー

（2.5単位）

（CC‥１,２,13,36）

９月８日c

18‥30～21‥00

宮日会館

2,000円

視野のみかた

愛知淑徳大学視覚科学教授

柏井 聡

◇共催
宮崎神経眼科ネットワーク
参天製薬㈱
（連絡先）
尾�眼科
�0982-52-5600

１ 専門職としての使命感
２ 継続的な学習と臨床能力の保持
３ 公平・公正な医療
４ 医療倫理
５ 医師－患者関係とコミュニケーション
６ 心理社会的アプローチ
７ 医療制度と法律
８ 医療の質と安全
９ 医療情報
10 チーム医療
11 予防活動
12 保健活動
13 地域医療
14 医療と福祉の連携
15 臨床問題解決のプロセス
16 ショック
17 急性中毒
18 全身倦怠感
19 身体機能の低下
20 不眠
21 食欲不振
22 体重減少・るい痩
23 体重増加・肥満
24 浮腫
25 リンパ節腫脹
26 発疹
27 黄疸
28 発熱

29 認知能の障害
30 頭痛
31 めまい
32 意識障害
33 失神
34 言語障害
35 けいれん発作
36 視力障害，視野狭窄
37 目の充血
38 聴覚障害
39 鼻漏・鼻閉
40 鼻出血
41 嗄声
42 胸痛
43 動悸
44 心肺停止
45 呼吸困難
46 咳・痰
47 誤嚥
48 誤飲
49 嚥下困難
50 吐血・下血
51 嘔気・嘔吐
52 胸やけ
53 腹痛
54 便通異常（下痢・便秘）
55 肛門・会陰部痛
56 熱傷

57 外傷
58 褥瘡
59 背部痛
60 腰痛
61 関節痛
62 歩行障害
63 四肢のしびれ
64 肉眼的血尿
65 排尿障害（尿失禁・排尿困難）
66 乏尿・尿閉
67 多尿
68 精神科領域の救急
69 不安
70 気分の障害（うつ）
71 流・早産および満期産
72 成長・発達の障害
73 慢性疾患・複合疾患の管理
74 高血圧症
75 脂質異常症
76 糖尿病
77 骨粗鬆症
78 脳血管障害後遺症
79 気管支喘息
80 在宅医療
81 終末期のケア
82 生活習慣
83 相補・代替医療（漢方医療を含む）
84 その他

日本医師会生涯教育カリキュラム（2009）
カリキュラムコード（略称‥CC）
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サーファーズイヤーの取り扱い

宮崎大学医学部感覚運動医学講座
耳鼻咽喉・頭頸部外科学分野 中

なか

西
にし

悠
はるか

診療メモ

はじめに
サーファーズイヤー（外耳道外骨腫，exostoses

of external auditory canal）は，外耳道に長期
間冷水刺激が加わることにより，骨部外耳道の
骨増殖性隆起が生じた状態を指します。古くか
ら潜水夫や，頻繁に水泳を行う者に多いことが
知られていましたが，特にサーファーに好発す
ることから1977年に Seftel１）によって命名され
ました。
宮崎県はサーフィンに適した波に恵まれ，国

内でも有数のサーフィンの盛んな地域です。当
科では2007年より，県内外で開催されるサーフィ
ン大会で外耳道検診を行い，疫学調査を行って
います。またサーファーズイヤー解説サイト（w w w.
surfersear.jp）を作成し，外骨腫の病態や外耳道
検診の告知など情報提供を行っています（図１）。
本稿ではサーファーズイヤー（以下，外骨腫）の
取り扱いについて要点を述べさせて頂きます。

図１

歴史，疫学
日本でのサーフィンの起源は，第２次大戦後

日本に駐留した米兵が神奈川県や千葉県で行っ
たのがはじまりといわれています。1990年代に
起こった世界的なロングボードサーフィンのリ
バイバルブーム以降，日本でも愛好者は増加し

ています。
外骨腫は，水上・水中スポーツ愛好家，職業
ダイバーに多く生じます。サウナ愛好家の中に
は，サウナで暖まった後に，冷水に飛び込むこ
とを習慣とする例があり，そのような場合にも
形成されることがあります。
競技会に参加するような熱心なサーファーを
対象とした筆者らの調査では，対象の59.8％（プ
ロサーファーの81％，アマチュアの54％）に外骨
腫形成を認め，サーファーにとっては珍しくな
い疾患であると言えます。
病態生理
『腫』という文字が入っていますが，腫瘍性病
変ではなく，外耳道に長期間加えられた冷水刺
激に対する反応性の骨増殖性変化とみなす考え
が主流です。上述のようにサウナ愛好家にも認
められることから，外耳道の寒暖差が外骨腫形
成に関与している可能性も示唆されています。
経験年数や頻度が多いほど，また水温の低い地
域ほど高度な病変が形成されやすいと考えられ
ています。２）,３）

症状
初期には症状に乏しいことが特徴です。不思
議なことに，高度の外耳道狭窄に至っても難聴
の訴えはほとんどありません。ただし，外耳道
炎や耳垢貯留により外耳道が閉塞した場合は，
急激に伝音難聴や痛みを生じることがあります。
そのほか，外耳道から水が抜けにくい，耳痛，
外耳道炎，耳鳴，かゆみなどの訴えがあります
が，必ずしも外骨腫の程度とは相関しません。
当科では，（図２）に示すように分類を行い，進
行度説明に利用しています。
鑑別診断
外耳道の隆起性病変をきたす疾患の鑑別が必
要になります。良性疾患では色素性母斑，骨腫，
真珠腫，乳頭腫，線維性骨異形成症，悪性疾患
では外耳道癌，耳下腺癌の外耳道進展例などが
あります。
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手術適応
外耳道の狭窄が軽度で，無症状であれば手術
適応はありません。G rade２以上の狭窄で，外耳
道炎が反復する場合，また堆積した耳垢により
耳閉鎖感が遷延するなどの症状を伴う場合には，
手術を考慮します。鼓膜が見えないほどの高度
狭窄になると，手術操作が複雑になり，術後の
外耳道上皮化に要する期間も延長しがちなので，
将来的にサーフィンを継続することが確実であ
れば，狭窄が比較的軽度なうちに手術を考慮す
る例もあります。
手術方法
骨削除操作が主体の手術であるため，基本的
に全身麻酔下で行います。外耳道へのアプロー
チ方法は耳後切開と耳内切開があります。当科
では，通常，耳内切開を用いています。薄い外
耳道の皮膚を可能な限り温存し，増殖した骨部
外耳道を削除します。炎症性の再狭窄を避ける
ため，術後２～６週間程度サーフィンを控えて
もらいます。
手術の合併症
鼓膜穿孔，ドリリングの強大音に起因する感
音難聴，熱変性による顔面神経麻痺，耳小骨離
断，めまい，上皮化の遷延などがあります。外
骨腫形成が一度惹起されると術後にサーフィン
をやめても外耳道の狭窄が進行したとの報告が
あります。サーフィ
ンの歴史が長く，海
水温の低いカリフォ
ルニア州やオースト
ラリアでは，再発例
も多く，複数回の手
術例も珍しくありま
せん。
予防
耳栓の使用により，
海水の浸入を防ぎ，
風による蒸散熱の冷
却効果を和らげ外骨
腫の形成予防，なら
びに術後の再形成を
遅らせる効果がある
とされています。サー
フィン用に種々の商
品があります。
結語
近年ではサーフィ
ンが一般的なスポー

ツとして普及し，長期継続する愛好者も増加し
ています。今後治療を要する症例は増加するこ
とが予想されます。本疾患はサーファーの間で
はよく知られているものの，手術の方法や，合
併症など，肝心なところは誤解されていること
が多くあります。
他県の施設では治療の説明が満足に受けられ
ず，解説サイトを見て県外から相談，手術に来
られる方も増加しています。サーファーが集ま
る地の利を生かし，外骨腫の疫学，病態調査，
低侵襲手術法の開発を進め，宮崎発の情報とし
て発信していきたいと考えています。

文献
１）Seftel D M ‥Ear Canal H yperostosis-

Surfer’s Ear.A rch O tolaryngol1977；
103‥58-60

２）H N akanishi,T Tono,K K aw ano‥In-
cidence ofExternalA uditory CanalEx-
ostoses in Com petitive Surfers in Ja-
pan. O tolaryngol H ead N eck Surg
2011；145e‥80-85

３）中西悠，河野浩万，岩永英憲，後藤隆史，
東野哲也‥難聴者サーフィン大会における
サーファーズイヤー検診の成績.O tology
Jpn 2009；19‥151-155
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医師不足や医師の偏在化が問題となっている
昨今，宮崎大学では，平成23年度内閣府「地域に
おける男女共同参画連携支援事業」（※）に採択
され，県・宮崎市・県医師会との協働により「地
域医療現場から発信する男女共同参画連携支援
事業」に取り組んできました。
本号では，その事業成果をご紹介します。
平成23年度の成果
�検討会の定期開催
県・宮崎市・県医師会・宮崎大学の関係者
による検討会を定期的に開催し，県内の医療
現場に関する情報の共有や，今後の施策のあ
り方について検討を行いました。
�医師へのヒアリング
現在現場を離れている，もしくは復帰して
間もない女性医師11名を対象にヒアリングを
実施し，これまでのキャリアや職場復帰への
意思や復帰にあたっての希望をまとめました。
�「みやざきメディカルトライアングル W EB」の
開設
医療現場における男女共同参画推進に関す
る情報提供を目的に新たなウェブサイトを開

設しました。女性医師同士が交流・情報交換
するためのコミュニティ機能も有しています。
�「メディカルトライアングルシンポジウム in宮
崎」の開催
平成24年１月21日に開催した本シンポジウ

ムでは，医療現場におけるワーク・ライフ・
バランスについて県外で先進的な取組みを行
う医療関係者や本県女性医師などを迎え，本
事業の取組み報告やパネルディスカッション
等を行いました。
平成24年度の方針
昨年度の成果を基に，各組織において実施す
る施策を強化し，継続的な連携による事業展開
を図りながら，女性医師の活躍の場を拡げ，地
域医療現場における男女共同参画の推進を目指
します。

※「地域における男女共同参画連携支援事業」
内閣府による公募事業として実施したもので，平成23
年度は全国で８件が採択された（申請数23件）。地方公共
団体，関係団体等が連携してネットワークを作り，検討
会の開催や具体的活動の実施，成果の周知を行うことで，
男女共同参画の視点を活かした地域課題解決の仕組みづ
くりを進めることが目的となっている。

みやざきメディカルトライアングル通信～働きやすい医療現場を目指して

平成23年度 内閣府「地域における男女共同参画連携支援事業」での成果について

宮崎県医師会常任理事 荒
あら

木
き

早
さ

苗
なえ

宮崎大学清花アテナ男女共同参画推進室 室長 伊
だ

達
て

紫
ゆかり

みやざきメディカルトライアングル W EB のご案内
県・県医師会・宮崎大学の協働により運営する「みやざきメディカルトライアングル W EB」では，
働きやすい医療現場を実現するための情報提供のほか，女性医師や医師を目指す女性を対象とした
コミュニケーションの場を用意しています。
内容は・・・ �子育て・介護に関すること �職場復帰に関すること

�キャリアアップに関すること �働きやすい職場に関すること
M iya-joyコミュニケーション・ラボに登録できるのは・・・


宮崎県に在住し医師免許を有する女性（休職中・離職中の方も含む）

宮崎県に在住で医学部医学科在学中の女性

宮崎県において医師として勤務した経験を持つ女性

将来，宮崎県において医師として勤務する希望を有する女性です。

みやざきメディカルトライアングル W EB はこちらから
http://w w w.m iyazaki-u.ac.jp/kiyohana/m m -triangle/

【事務局】 宮崎大学 清花アテナ男女共同参画推進室
〒889-1692 宮崎県宮崎市清武町木原5200 TEL＆ FA X：0985-85-1252
E-m ail：m m -triangle＠ m ed.m iyazaki-u.ac.jp
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所得補償保険のご案内
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お知らせ
県医師会から各郡市医師会へ送付しました文書についてご案内いたします。詳細につきまし
ては，会員専用ホームページをご覧いただくか，所属郡市医師会へお問い合わせください。

送付日 文 書 名

５月25日 ・平成24年度「世界禁煙デー」及び「禁煙週間」について

・新型インフルエンザ等対策特別措置法の公布について（送付）

６月４日 ・厚生労働省第二共済組合員証の無効について

・風しん患者の地域的な増加について

６月12日 ・衛生検査所立入検査実施要綱の送付について

・国民年金・厚生年金保険障害認定基準の一部改正及び一部改正に伴う診断書の項目改

正について

・医療施設における夏期の節電の取組の進め方について

・「医療施設における夏季の節電の取組の進め方」及び「医療施設及び生命維持装置使用者

の停電への備えに関する調査」について（依頼）

５月28日 ・食品等事業者が実施すべき管理運営基準に関する指針（ガイドライン）について

・厚生労働省「疑義解釈資料の送付について（その４）」の送付について

・医療事故情報収集等事業「医療安全情報№66」の提供について（通知）

５月29日 ・平成24年度インフルエンザ H A ワクチン製造株の決定について

・特定健康診査等の実施に関する再協力依頼について

６月14日 ・医療法施行規則等の一部を改正する省令の施行について

・第14回「生命を見つめる」フォトコンテストについて

・医療法人の合併について

・医療法施行規則の一部を改正する省令の施行について

・医療法人による医療機関債の購入について

・熱中症予防の普及啓発・注意喚起について（周知依頼）

・不活化ポリオワクチン導入に係る関係自治体担当者会議資料の送付について

・「廃棄物処理法に基づく感染性廃棄物処理マニュアル」の改訂について
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送付日 文 書 名

６月15日 ・使用薬剤の薬価（薬価基準）等の一部改正について

６月18日 ・レフルノミドの安全対策に係る用法及び用量等の変更について

・がん対策推進基本計画の変更について

・組合員証の無効について

６月20日 ・「使用上の注意」の改訂について

・コチニール等を含有する医薬品，医薬部外品及び化粧品への成分表示等の追加につ

いて

・官報掲載事項の一部訂正について及び日本医師会作成「改定診療報酬点数表参考資料」

の正誤表（その３）の送付について

６月25日 ・不活化ポリオワクチンの予診票の様式について

６月29日 ・計画停電が実施された場合の医療機関等の対応について

・セーフティネットとしての計画停電時に通電される医療機関について

６月28日 ・平成24年度（第46回）臨床検査精度管理調査の実施について

１

ｄ

２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９ 10

ａ，ｄ ｂ ｃ ｅ ｃ ｄ ｄ ｅ ｄ

あなたできますか？（解答）
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この号が発行されるころにはいったいどんな政権に
なっているのだろうか。面白いといえば面白いのだが，
むしろ情けないといった方が正解だろう。いずれにし
ても国民生活の危急などお構いなしの政権争いである。
若い職員と政治の話をする機会があったので（このこ
と自体今や奇跡的ではあるが），「税と社会保障の一体
改革」と聞いて何を期待するかと尋ねてみた。答えは，

ある程度税金を負担しても，社会保障を充実させてくれるのだろうと。当たり前の感覚であるが，もちろ
ん実態は大違いだ。
マスコミの論調を聞いていると，消費税の増税は避けて通れないらしい。本当にそうなのであろうか。

引き上げられた負担がより良い形で社会に還元されるのであれば文句も言うまい。先の若者たちも概ね同
意見だ。しかし中身を見るとどうも様子が違う。少なくとも社会保障費は削られることはあっても増える
見込みはないらしい。弱者ほど負担の大きくなる消費税を更に引き上げ，社会保障など切り捨て放題。そ
の上「１％の富裕層」には引き続きの大減税そのままというのだから，「一体改革」などとよくもぬけぬけしゃ
あしゃあと言えたものである。こんなことに「命をかける」など言語道断である。
それでも世論調査では，国民の多数が増税反対である。マスコミも「改革」の早急な実現を求める御用学
者の意見ばかりを並べ立てないで，何に使われるべきなのか論評すべきである。報道倫理の崩壊も，大い
に危惧するところである。 （上野）

� � � � �

毎日雨ばかりで気分は憂鬱です。今月号が皆さん
のお手元に届く頃，消費税問題の行方はどうなって
いるのでしょう。被保険者が保険医療機関を通じて
保険者から受ける医療の給付（現物給付）を「療養の給
付」といい療養給付費は国民医療費と同義です。それ
に対し，保険医療機関を通さずに受けた医行為また
は医業類似行為の費用を被保険者が保険者に請求す
る（現金給付）制度を「療養費制度」といいます。紛ら
わしいですが療養給付費と療養費は同じではありま
せん。療養費は療養給付費に比べ大きく伸びており，
給付適正化の取組みが全国的に喫緊の課題となって
います。 （尾田）

� � �
６月になり，入梅となり目下自転車通勤はお休み
です。その前に，いわゆる矯正下着がダイエットに
効果有との未確認情報があり，ついその気になって
購入しました。確かに猫背の矯正にはなり，着用時
は体が引き締まった気がします。ただ，長時間着用
すると，体が疲れるし，うたわれているほど効果は
ないようでした。結構なお値段でしたので，今後も
元は取るため，たまに着用しようとは思いますが，
やっぱりずぼらは駄目です。大反省。そこで，小緑
先生より伝授のステップ運動をしています。TVを見
ながら，新聞紙で作った，５㎝の台で梅雨場をしの
いでいます。 （篠原）

� � �
飫肥の生んだ偉大な政治家である小村寿太郎は，

日露戦争終結のためのポーツマス条約をまとめあげ
ました。日本は強国ロシアを相手に有利に戦ってい
ましたが，もはや国力は限界で，将来を考えた終戦
でした。小村は戦勝気分に浮かれる国民からは厳し
い非難を受けましたが，交渉を終えて帰国した小村
を，時の元老伊藤博文と山縣有朋が駅まで出迎え，
罵声から彼を守ったそうです。国益のために必要で

あれば厳しい決断を行う政治家と，彼を守る長老。
昨今の政治を見ていて，考えさせられるエピソード
です。 （姫路）

� � �
梅雨入りしてからジメジメした時期が続いており
ます。つい先日久々に快晴だったので，思い立って
夜に小林の出の山公園へ蛍を見に出発。ちょっと時
期がずれていたので，少し不安を残しつつ車を進め
１時間半かけてようやくたどり着いたのですが…や
はりほとんど見られませんでした。何をするにもや
はり計画性が大切だと反省しつつ，再び市内への１
時間半の岐路の旅へと立ちました。（もしまだ見られ
る場所があるならぜひ教えてください！） （薮内）

� � �
雨天ばかりで気持ちまで湿ってしまいそうですが，
私の周りではおめでたいことが続き，お陰さまで気
持ちは晴れています。六月は梅雨の時期でもあり，
ジューンブライドの時期でもあります。友人の結婚
報告から出産報告まで，全てが自分の事のように嬉
しく，心が温まりました。仕事も家庭も育児もこな
す逞しい友人たちを見習って，私も将来を見据えて
しっかり努力しなければいけないなと改めて考えさ
せられました。彼女たちは同級生ですが，私の立派
な先輩です。 （湯淺）

� � �
講演会案内は日本医師会生涯教育制度認定単位に
申請して認められたものはすべて本誌に掲載いたし
ます。講演会の聴衆が少ないともったいないですし，
演者に対しても申し訳ないような気持になります。
各科主催の講演会がありましたら是非単位申請して
ください。専門医の実績にもなります。医師会事務
局の三田さんに連絡してください。 （青木）

� � �
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◯今 ◯月 ◯の ◯ト ◯ピ ◯ッ ◯ク ◯ス

日州医談 「地域がん登録」開始について

宮崎県では今年度より「地域がん登録」を開始します。すでに宮崎県を除く全都道府

県で実施されており遅れをとった形ですが，精度の高い事業となるよう県医師会も協

力していきたいと考えています。がん登録の仕組みや個人情報保護に関する取り決め

など，富田副会長がわかりやすく解説してくださいました。 ４ページ

はまゆう随筆

毎年夏の恒例となりました「はまゆう随筆」の第１弾です。今月号では14人の会員の

先生方にご寄稿をいただきました。諸先生方の様々な想いが伺える多彩な内容ですの

で是非ご覧ください。 ６ページ

診療メモ サーファーズイヤーの取り扱い

宮崎県は国内でも有数のサーフィンが盛んな地域です。サーファーズイヤーとは，

外耳道に長期間の冷水刺激が加わることにより生じる骨部外耳道の骨増殖性隆起（外骨

腫）で，競技会に参加するような熱心なサーファーには決して珍しくないそうです。サ

ウナ愛好家にも認められるという話題も含め，その詳細について中西悠先生に紹介し

ていただきました。 64ページ
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印刷所 有限会社 ケイ･プロデュース!落丁・乱丁の際はお取り替えいたします。
定 価 350円（但し，県医師会員の講読料は会費に含めて徴収してあります）

日 州 医 事 平成24年７月第755号 71
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